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Навстречу съезду Ленинского комсомола
Ленинский комсомол идет н а 

встречу своему XIII съезду. 1 5  алре- 
ля 1 9 5 8  года, как это решил состо
явшийся на днях пленум ЦК 
ВЛКСМ, в Москве соберутся делега
ты  съезда, чтобы подвести итоги 
проделанной комсомолом работы, н а . 
метить пути дальнейшего повыше
ния активности молодежи в борьбе 
за  коммунизм.

С первых дней ж изни нашего со
циалистического государства, соро. 
калетие которого недавно торжест
венно отпраздновало все человече
ство, партия и  правительство 
неусыпно заботятся о воспитании  
подрастающего поколения. Совет
ская молодежь вступает в ж изнь с 
гордо поднятой головой и широко 
расправленными плечами. Перед ней 
необозримое поле для приложения  
своих сил. для служ ения народу, 
она пользуется всеми благами ж из
ни. Советские юноши и девушки  
бесконечно благодарны за это Ком
мунистической партии и Советскому 
правительству, стремятся ответить 
на заботу патриотическими делами.

Животворные идеи XX съезда  
КПСС, величественные планы, вы . 
работанные им, явились для комсо
мола, как и для всего советского на
рода, неиссякаемым источником  
вдохновения, наполнили его жизнь  
новым большим содержанием. Комсо
мольские организации теперь значи
тельно активнее участвую т в хозяй
ственной деятельности, смелее бе
рутся за конкретные дела, проявля. 
ют больше инициативы и изобрета
тельности в работе.

По зову партии, по велению серд
ца комсомольцы поехали в К азах
стан и на Алтай, чтобы своим тру
дом заставить плодоносить веками 
дремавшие земли. Как легенду, бу
дут слушать потомки героическую  
быль о покорении целины. Прошло 
немного времени, и партия снова 
позвала молодежь на Восток, чтобы  
преобразить этот край, воздвигнуть  
там новые гиганты индустрии. Ком
сомольцы активно участвую т в со
оружении Куйбышевской и Сталин
градской ГЭС, ударными темпами 
строят шахты в Донбассе. За послед
ние годы более семисот тысяч юно
шей и девуш ек по комсомольским 
путевкам выехали на строительство 
электростанций, предприятий, на 
освоение новых земель.

VIII пленум Центрального Комите. 
та ВЛКСМ рассмотрел вопрос об уча. 
стии комсомольских организаций  
Белгородской области в борьбе за  
увеличение производства продуктов 
животноводства. Опыт белгородских 
комсомольцев неоспоримо показыва
ет, как выросла активность комсо
мола в хозяйственном строительстве. 
Свыше 1 5  тысяч юношей и девуш ек  
—  это более половины всех работ
ников животноводства области —  
трудятся на фермах. Их силами в 
этом году откормлено 1 5 0  тысяч 
свиней, выращивается 1 0 5  тысяч 
телят, 7 8 0  тысяч голов птицы. В 
будущем году белгородские комсо

мольцы решили откормить своими 
силами не менее 5 0 0  ты сяч свиней, 

{вырастить 1 5 0  тысяч телят, 5 мил
лионов птиц.

Сельская молодежь страны актив
но участвует в решении историче
ской задачи —  в кратчайший срок 
догнать США по производству про
дуктов животноводства на душ у на
селения. Долг партийных и совет
ских организаций —  помогать ком
сомольцам еще лучше вести соревно
вание молодых животноводов за  по
вышение производительности труда, 
за снижение себестоимости продук
ции, за  образцовое проведение зи
мовки скота.

Коммунистическое воспитание мо. 
лодежи —  главная задача комсомо
ла. Комсомольские организации при
званы постоянно заботиться об улуч
шении идеологической работы, при
вивать юношеству лучшие черты со
ветского человека, воспитывать его 
в духе коммунистического отк-оше- 
йия к труду, в духе пролетарского 
интернационализма и советского 
патриотизма.

Миллионы молодых людей вместе 
со всем народом горячо одобряют ис
торические документы, принятые на 
Совещаниях представителей комму
нистических и рабочих партий. Со
ветские юноши и девушки настой
чиво крепят единство молодого поко. 
лепия социалистических стран, рас
ширяют связи с молодежью капнга- 
ллстических стран. Советская моло
дежь поддерживает активные связи 
с 5 3 4  мо.1одежными организациями 
9 8  стран.

Большие и ответственные задачи  
стоят перед комсомо.том по руково,(- 
ству организацией юных пионеров.

После XII съезда ВЛКСМ жизнь в 
пионерских дружинах стала разно, 
образнее, увлекательнее, интереснее. 
Чаще стали проводиться костры, 
сборы, смотры самодеятельности. 11 
все__ ж е работа пионерских оргаикза ■ 
ций ещ е далеко не удовлетворяет де
тей. Мешает замкнутость отрядов и 
дружин только стенами школы, ото
рванность их от ж изни, от участия  
в общественно ю лезном  труде. Пио
неры хотят больше знать о полити
ческих событиях в нашей стране и 
за рубежом, тянутся к спорту, к 
играм, к развлечениям на воздухе, 
но эти запросы часто не удовлетво
ряются. Еще нередки случаи, кдгда 
инициатива и самодеятельность пид- 
неров подавляются мелочной опекой 
учителей, классных руководителей и 
старших вожатых.

Руководствуясь указаниями XX 
съезда КПСС о работе советской  
школы, о необходимости приблизить 
ее к ж изни, к производству, VIII 
пленум ЦК ВЛКСМ определил как 
одну из важнейш их задач пионер
ских организаций более широкое 
привлечение пионеров в доступной  
для них форме к общественной ра
боте, и прежде всего к общественно 
полезному труду, к посильному уча. 
стию в борьбе советского народа за 
коммунизм. Пионерская организация

не может замыкаться в рамках шко- 
.ты.

Н ужно добиться, чтобы каждый  
пионерский отряд, каждая дружина  
были постоянно связаны с произ
водственными коллективами—  пред
приятиями, кол.хозамн, совхозами, 
чтобы им давались конкретные зада
ния по общественно полезному тру
ду. Следует создавать -пионерские 
отряды не только в школе, но и при 
домоуправлениях, клубах, внешколь
ных учреждениях.

Комсомольцы предприятий, колхо. 
зов, совхозов, МТС, учреждений, 
высших учебны х заведений, воин
ских частей призваны стать ближе 
к пионерским дружинам и отрядам, 
послать вожатыми лучш их комсо- 
мольцев-производственников.

С первого дня создания пионер
ских отрядов широкие круги совет, 
ской общественности активно помо
гали в работе с детьми. Можно не 
сомневаться, что эта  замечательная  
традиция на новом этапе ж изни пи
онерской организации получит даль, 
нейш ее развитие. Только общими 
усилиями комсомола, школы, всей 
общественности, под руководством 
партийных организаций можно до
стичь новых успехов в коммунисти
ческом воспитании юных пионеров.

Предстоящий съезд ВЛКСМ явит
ся смотром сил Ленинского комсомо
ла. Проходящие сейчас отчеты и 
выборы показывают, что в деятель
ности комсомольских организации  
еще много недостатков. Далеко не 
везде изжиты форма.дизм, парад
ность, ш умиха. Не уделяется доста
точного внимания идеологической 
работе, марксистско-ленинскому вос
питанию комсомольцев. Подготовка 
к съезду должна пройти под знаком 
борьбы за устранение этих недостат. 
ков, за повышение роди комсомола в 
воспитании молодежи, в хозяйствен
ном и культурном строительстве.

Большую помощь комсомолу при
званы оказать партийные организа
ции. Партийное руководство —  ис
точник силы и творческой активно
сти комсомола. По-деловому руково. 
дить комсомольскими организация
ми —  значит всемерно способство
вать развитию инициативы и само
деятельности в комсомоле, вселять в 
сердца молодежи веру в свои силы, 
учить ее умению доводить наЧАФбб 
дело до койца.

Молодому комсомольскому активи. 
сту , который подчас не имеет жизг 
ценного опыта, нелегко бывает най
ти правильный подход в  молодежи, 
найти «ключик» к сердцу своего 
сверстника, чтобы направить его 
кипучую молодую энергию в нужное 
русло. И здесь особенно нуж ны  д о .  
мощь, поддержка,, дружеский совет 
старш их товарищей, коммунистов.

П усть подготовка к съезду BJISCM 
ознаменуется новыми успехами ком
сомола в воспитании молодежи, в 
мобилизации ее сил на борьбу за  
дальнейший расцвет Советской Ро
дины!
(Передовая «Правды» за 2 декабря).

Собрания партийного ант ива 
единодушно одобряют 

Декларацию и Манифест мира
В областных и городских партий

ных оргаИизапиях страны ПРОХОДЯТ 
собрания активов, посвященные 
итогам московских совещаний пред
ставителей коммунистических и ра
бочих партий.

На собрании астраханского обла
стного партийного актива с докла
дом выступил первый секретарь 
обкома КПСС тов. Ганенко. Участ
ники собрания ГОРЯЧО одобрили Де
кларацию и Манифест мИва. Секре
тарь райкома партии Лиманского 
района тов. Кадыков рассказал, что 
колхозники, рыбаки с большим ин
тересом обсуждают и одобряют Де
кларацию и Манифест мира.

—  Многотысячный коллектив 
рабочих одного из крупнейш их в 
стране рыбоконсервного комбината 
имени Микояна. —  сказала в своем 
выступлении секретарь парткома 
комбината тов. Позднякова. —  с 
огромным удовлетворением встретил 
документы, принятые на москов
ских совещаниях. Люди полны ж е
лания своим трудом крепить мир.

Обсудило итоги совещаний ком
мунистических и рабочих партий в 
Москве собрание актива Смолен, 
ской областной партийной органи
зации. В прениях по докладу секре
таря обкома КПСС тов. Хованова 
выступили 1 4  человек. Все они 
отмечали, что повсюду, в городах и 
селах области. Декларация и Мани
фест мира встречены трудящимися  
с горячим одобрением.

На трибуне —  профессор Смо
ленского медипинского института, 
председатель областного комитета 
защиты мира тов. Оглоблин. Он го
ворит:

—  Декларация и Манифест ми
ра, призывающие к объединению  
усилий народов к борьбе за мир, 
ЯВ.1 ЯЮТСЯ большим вкладом в дело 
укрепления мива. Они наносят 
мощный удар по поджигателям вой
ны.

Единодушно одобрило итоги сове
щаний представителей коммунисти
ческих и рабочих партий в Москве 
собрание ашхабадского областного 
и ГОРОДСКОГО партийного актива. 
Участники собрания отмечали, 
что Декларация и Манифест мира 
обсуждаются сейчас на всех пред
приятиях Туркмении —  у  нефтяни
ков Небит-Дага. Челекена, у рыба
ков Каспия, у речников Аму- 
Дарьи, у  хлопкоробов и животново
дов, у строителей Кара-Кумского 
канала. Все они г о р я ч о  одобряют 
эти документы и говорят о своей 
непоколебимой решимости самоот
верженным трудом крепить дело 
.мира.

—  Отстоять МИР от угрозы

новой войны! —  этот пламенный 
призыв участников совещаний ком
мунистических II рабочих партий в 
Москве во всем народам мира обле
тел весь земной шав. —  так нача
ла свое выступление на собрании 
пермского областного партийного 
актива секретарь Березниковского 
горкома партии тов. Коновалова. —  
Исторические документы —  Декла

рация и  Манифест мира —  являют
ся мобилизующей силой для всех 
борцов за мир и строгим предостерз. 
жением для поджигателей войны. 
Трудящиеся Березников, единодушно 
одобряя эти документы, стремятся 
крепить могущество Советского Сою
за самоотверженным трудом.

На собрании челябинского обла
стного партийного актива с докла
дом об итогах Совещания представи
телей коммунистических и рабочих ] 
партий выступил член ЦК КП СС' 
академик М. Б. Митин. Все вы сту
павшие в прениях говорили об 
огромном воодушевлении и одобре
нии, с которым встретили Деклара
цию и Манифест труж еники городов 
и сел Южного Урала.

—  Магнитогорцы сердечно при
ветствую т итоги совещаний комму, 
нистических и рабочих партий, —  
заявил мастер доменной печи Магни
тогорского комбината тов. Савичев. 
—  Принятые на них Декларация и 
Манифест мира выражают желания  
всех трудящ ихся. Мы, доменщики, 

.удвоим  свои усилия в борьбе за 
укрепление мира.

Собрания активов областных пар
тийны х организаций, обсудившие 
итоги московских совещаний пред
ставителей коммунистических и ра
бочих партий и принятые на этих  
совещ аниях исторические докумен
ты —  Декларацию и Манифест ми
ра, состоялись в Новгороде, Красно
даре, Орле, Томске и других област
ных центрах страны.

На прошедших в стране собрани
ях единодушно одобряются итоги 
московских совещаний и принятые 
на них исторические документы. 
Участники собраний заверяют Цен
тральный Комитет КПСС, что пар
тийные организации мобилизуют 
ТРУДЯЩИ.ХСЯ на дальнейшее укрепле. 
кие могущества наш ей Родины —  
оплота мира и дружбы между наро
дами, на успеш ное претворение в 
ж изнь исторических решений X.V 
съезда партии, на досрочное выпол
нение пятилетнего плана. На собра
ниях всюду приняты реш ения, что 
партийные организации и впредь 
будут надежной опорой ЦК КПСС в 
борьбе за построение коммунизма в 
нашей стране,

(ТАСС).

Лагерь социализма крепнет 
и растет
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Совещание редакторов республиканских газет
2 8 — 3 0  ноября состоялось сове

щание редакторов газет союзных  
республик, созванное отделом про
паганды и агитации ЦК КПСС по 
союзным республикам.’ В совещании  
приняли участие также главные 
редакторы центральных газет и 
журналов СССР, директора и глав
ные редакторы центральных изда
тельств.

На совещании были заслушаны и 
обсуждены доклады: зам. редактора 
газеты «Радянська Украина» 
т. Педанюка И. М. —  о новом в 
работе газеты после XX съезда  
КПСС; редактора газеты «Звязда»  
т. Пыжкова В. А. —  о пропаганде 
на страницах газеты марксистско-

ленинской теории и преимуществ 
советского строя; редактора газеты  
«Заря Востока» т. Чхиквишви
ли И. И. —  об освещении партий
ной ж изни на страницах газеты; 
редактора газеты «Ц иня» т. П изан. 
ся П. А. и редактора газеты «Мол
дова сочиалистэ» т . Дариенко П. С. 
—  о работе с письмами трудящ их
ся и  развитии массового движения  
рабочих и сельских корреспонден
тов.

Для участников совещания были 
прочитаны доклады: заведующим  
отделом пропаганды и агитации  
ПК КПСС по союзным республикам  
т. Константиновым Ф. В. —  о за 
дачах идеологической работы, зам.

министра иностранных дел СССР 
т. Семеновым В , С. о .м еж дун а
родном положении, зам. заведую щ е
го отделом культуры ПК КПСС 
т. Рюриковым Б. С. —  о партий
ности и  народности литературы^ и 
искусства, председателем оргбюро 
Союза журналистов СССР т. Паль- 
гуновым Н. Г. —  о плане работы  
Союза журналистов.

С докладом о задачах печати в 
связи с итогами совещаний комму
нистических и рабочих партий на 
совещ ании выступил тепло встре
ченный его участниками кандидат 
в члены Президиума ПК КПСС, сек
ретарь Центрального Комитета 
КПСС тов. Поспелов П. Н.

Горячо одобряет. Декларацию Со
вещания представителей коммуни- 
стических и рабочих партий социа- 
.диетических стран и Манифест мира 
колл;ектив томской артели «Рациона, 
лизатов».

— - В  Декларации четко и ясно 
вы раж ена, миролюбивая политика 
коммувистических и рабочих пар
тий, стран социалистического лаге
ря, — . говорит швея цеха массового 
пошива Валентина Тайченачева. —  
Война не является неизбежной, она 
мОжет и будет предотвращена миро
любивыми’народами мира.

Ознакомившись с Д екларацией.. и

Манифестом мира, швея Валентина  
Кузнецова сказала:

—  Народы лагеря социализма не 
просят, а требуют мир. И наш по
четный долг —  крепить дело мира, 
бороться за торжество коммунизма. 
Еще три месяца назад я выполнила 
годовую норму. В эти дни я еж е
сменно выполняю задания на 2 0 0  
процентов. Обязуюсь работать еще 
более высокопроизводительно, без 
брака, без переделок.

В эти  дни коллектив артели на
ращивает темпы труда Впереди 
идет цех массового пошива, выпол
няющий ежедневно производствен
ные задания на 1 1 0  процентов.

крепить мир трудом
Работники нашей молочно-то

варной фермы . ознакомились с  Де
кларацией .Совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий социалистических стран и 
Манифестом мива.

-У нар на ферме вывешены ме
сячные показатели работы каждой  
доярки за год.. Многие из них на
доили более чем по 1 .5 0 0  кило
граммов молока на корову. Но для 
нашего . коллективного хозяйства  
это далеко не предел. Каждая ра
ботница фермы стремится сделать 
больше, радуется успехам и огор
чается временными неудачами. Все 
это говорит об огромном желании

наш их людей внести свою долю 
труда в мирное соревнование двух  
мировых систем. Сознавая, что л у ч . 
шим ответом на Декларацию и Ма
нифест мира будет наш крепкий, 
спаянный труд, мы уже обдумыва
ем для себя новые, повышенные 
обязательства на 1 9 5 8  год.

У нас есть все возможности по
лучить не менее двух тонн молока 
на каждую корову. Будем крепить 
дело мира успешным трудом.

Н. ПАНОВА. А. МУРЗИНА, 
доярки колхоза имени Сталина, 

Колпашевского района.
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Брянский машиностроительный завод.
На снимке: сборка турбины мощностью 12 тысяч киловатт, из

готавливаемой по заказу для Индии.
(Фотохроника ТАСС).

В Комитете по Ленинским премиям 
в области литературы и искусства

Комитет по Ленинским премиям 
Б области литературы и искусства  
продолжает прием работ, предста
вляемых на соискание Ленинских 
премий 1 9 5 8  года. 3 1  декабря с. г. 
прием будет закончен. Все канди
датуры. представленные и  Комитет 
после этого срока, будут рассматри
ваться на следующей сессии Коми
тета вместе с кандидатурами на со
искание Ленинских премий 1 9 5 9  
года.

К сорокалетию Великой Октябрь
ской социалистической революции 
чрезвычайно активизировались  
творческие сп.ды советской худож е
ственной интеллигенции. Во всех  
областях литературы и искусства  
появились новые значительные 
произведения. Со многими из них  
советская общественность. Пленум 
Комитета по Ленинским премиям 
широко ознзкомп.дись на республи
канских и Всесоюзной худож ествен
ных выставках. ^  программах Все
союзного фестиваля театров и му
зыкальных коллективов, заключи
тельный тур КОТОРОГО ПРОХОДИТ сей
час в Москве. Все это позволяет 
УСКОРИТЬ отбор выдающихся работ

литературы и искусства на соиска
ние Ленинских премий.

Заблаговременное и глубокд про
думанное выдвижеиве нааболее д о 
стойных шр.дидатур на соискание 
Ленинских премий творческими со
юзами писателей, к о м п о з и т о р о в , х у  . 

дожников. работнпксз кинемато
графии. коллегиями Министерств 
культуры  СССР и союзных респуб
лик, театральными обществами и 
другими организациями поможет 
Комитету воешпСЕПп изучить пред, 
ставленные работы, ласт возмож
ность в установленный срок пред
ложить их для всенародного обсуж
дения.

Для ознакомления советской об
щественностью с выдвинутыми рабо
тами в газете «И звестия» после 
3 1  декабря будет опубликован спи
сок принятых к рассмотрению работ 
с указанием их авторов.

Предложения о соискании Ле
нинских премий следует направ
лять по адресу: Москва К -9. Про
езд Художественного театра, дом 
3 -а . Комитет по Ленинским преми
ям в области литературы и искус
ства ПРИ Совете Министров СССР.

(ТАСС).

П редприят ия Москвы досрочно 
вы полнили  11-месячный план

Коллективы московских пред
приятий, закрепив успехи , достиг
нуты е в предоктябрьском соревно
вании, продолжают работать высо
кими темпами. Заводы и фабрики, 
объединяемые Московским город
ским Советом наводного хозяйства, 
досрочно выполнили 11-месячны й

производственный план. Сверх пла
на дано значительное количество 
важной для народного хозяйства  
продукции.

На заводах и  фабриках столицы  
ведется борьба за досрочное выпол
нение годового плана.

(ТАСС).

О движении искусственных 
спутников Земли

На 6  часов утра второго декабря 
второй искусственны й спутник со
вершил 4 0 4  оборота вокруг Земли. 
Первый искусственны й спутник и 
его ракета-носитель на эго время 
совершили соответственно 8 8 2  и 
8 9 4  оборота.

В ясЦую погоду второй искусст
венный спутник Земли можно бу
дет наблюдать невооруженным гла
зом перед восходом С1олнца от 5 0

градуса до 63  градуса северной  
широты и после захода Солнца от 
2 3  градуса до 4 9  градуса южной 
широты. Ракету-носитель первого 
спутника можно будет наблюдать 
перед восходом Солнца от 1 0  граду
са до 5 5  градуса северной широты 
и после захода Солнца от 1 0  гра
дуса до 6 5  градуса южной широты.

(ТАСС).

ПО С И Б И Р И
(О т  корреспондент ов Т А С С )

Новый научно- 
исследовательский центр 

на северо-востоке страны
29 ноября президи,ум А ка 

демии наук С С С Р  рассмотрел 
вопрос о создании и строитель, 
стве в районе Иркутска ком
плекса институтов Сибирского 
отделения Академии наук 
С С С Р ,

Выступивший с докладом 
академик М . А . Лаврентьев 
обосновал значение развития 
наряду с Новосибирском вто
рого крупного научного цент
ра Сибири —  Иркутска. В  со
ответствии с характером про
изводительных сил Восточной 
Сибири решено в районе И р 
кутска основать ряд новых 
научных учреждений, преиму
щественно химического и гео- 
логр-географического профиля.

Всего намечено сейчас орга
низовать девять институтов. В  
их числе; Восточно-Сибирский, 
геологический институт (на ба
зе Института геологии Восточ
но-Сибирского филиала Акаде
мии наук СССР), институты

геохимии, органической химии, 
географии, биологии, метал
лургии и другие.

Основной задачей Восточно- 
Сибирского геологического ин
ститута явится изучение зако
номерностей размещения важ
нейших месторождений полез
ных ископаемых на террито
рии Восточной Сибири. Инсти
тут геохимии призван, главным 
образом, заниматься разработ
кой геохимических методов по
исков и разведки рудных ме
сторождений Сибири и Даль
него Востока. В  задачу инсти
тута географии будет входить 
изучение географического рас
пределения природных ресур
сов и их экономическая оценка 
с целью правильного комплекс
ного размещения различных 
отраслей народного хозяйства.

С  предложениями, связанны
ми с направлением работ вновь 
создаваемых научных учрежде
ний, выступили на заседании 
академики К. В. Островитянов, 

И. П. Герасимов, Л. Д. Шевя- 
ков, М. П. Костенко, В. С. 
Немчинов и другие ученые.

На строительстве 
Новосибирской ГЭС

Н О В О С И Б И Р С К . 30 нояб
ря. Б  сложных условиях, 
ведется строительство Ново
сибирской ГЭС . Здание 
станции еще не готово, но пер
вый агрегат, как и было запи
сано в социалистических обяза. 
тельствах, дал промышленный 
, ток в юбилейные дни сороко
вой годовщины Октября. К  се
годняшнему дню новая ГЭ С  
дала уже около десяти мил
лионов киловатт-часов энергии.

Теперь коллектив строитель
ства борется за выполнение 
новой большой задачи —  смон. 
тировать до конца года не 
один, как намечалось по пла
ну, а еще два агрегата. Судь
ба этого важного дела в руках 
монтажников стройки. Многие 
из них уже перевыполнили ме. 
сячные нормы. Бригаду монтаж, 
ников турбин возглавляет тов, 
Шапкин. На многих реках 
страны работают собранные 
им турбины. За участие в пу
ске Горьковской ГЭ С  тов. 
Ш апкин был награжден орде
ном Трудового Красного Зна
мени. В его бригаде нормы.

как правило, перевыполняются 
вдвое. Так трудятся монтаж
ники Лебедев, Сушко и многие 
товарищи Шапкина. Бригада в 
короткие сроки ’ собрала рабо
чие колеса трех турбин, а пос
ле праздника полностью завер
шила монтаж второй турбины.

Первый агрегат работает 
под временным шатром из де
рева и металла. Но рядом с 
шатром все выше поднимаются 

стены гидростанции. Строите
ли здания соревнуются с мон
тажниками и не отстают от 
них. В  любую погоду уклады
вается бетон, устанавливаются 
' металлические конструкции, 
идет кирпичная кладка. Чтобы 
ускорить строительство, здесь 
на днях применили новую тех
нологию: металлические карка
сы собираются и одеваются в 
опалубку на специальной пло
щадке. а затем целиком ста
вятся на свое место. Это по
зволяет эконо]иить время, ма
териалы, преодолевать трудно
сти бетонирования в холодное 
время года.

В  середине декабря должен 
дать промышленный ток вто- 
юй агрегат Новосибирскойрой
ГЭС.

Городская торговля 
в Сибири

в  результате тщательного 
ознакомления с состоянием 
торговли и общественного пи
тания в городах Алтайского и 
Красноярского краев, Кемеров
ской и Иркутской областей и 
Бурят-Монгольской А С С Р  М и
нистр торговли Р С Ф С Р  тов. 
И. А . Лукашев издал приказ. 
В нем отмечается, что во мно
гих городах Сибири слабо вне
дряются новые формы торго
вого обслуживания, мало спе
циализированных промтовар
ных магазинов. Ограничен в 
ряде случаев ассортимент хле
бо-булочных изделий. Несмотря 
на успешное выполнение пла
на заготовки и закладки кар
тофеля на длительное хране
ние, торговля им плохо орга
низована, мало специализиро
ванных овощных магазинов.

Имеются серьезные недо
статки в организации общест
венного питания. Руководите
ли торгующих организаций не 
проявляют необходимой забо

ты об обеспечении торговой 
сети товарами детского ассор
тимента.

Начальникам управлений 
торговли обследованных кра
ев, областей и министерству 
торговли Бурят-Монгольской 
А С С Р  предложено принять 
меры к устранению недостат
ков в торговле и обществен
ном питании. Для расширения 
и улучшения ассортимента ря
да товаров должны быть сроч
но подготовлены и внесены на 
рассмотрение местных совет
ских органов предложения о 
расширении и строительстве 
предприятий хлебопечения, 
безалкогольных напитков, кон
дитерских и колбасных фаб
рик. Намечены также меро
приятия по улучшению торгов
ли изделиями детского ассор
тимента, теплой одеждой и 
другими товарами.

От отдельных рекордов—  
к массовому увеличению 

производства шерсти
Ч И Т А , 30 ноября. Здесь 

закончилось областное со
вещание по овцеводству.

Подведенные на нем итоги со
ревнования свидетельствуют 
о значительном увеличении 
поголовья овец и повышении 
настригов шерсти.

Тонкорунное овцеводство, 
развившееся здесь в послево
енный период, стало ведущей 
отраслью хозяйства большин
ства забайкальских колхозов и 
совхозов. В области больше 
двух с половиной миллионов 
овец, причем 350 тысяч из -Айх 
выращено в этом году. Ёще- 
недавно настриги шерсти по 
три —  пять килограммов с 
овцы считались в условиях За. 
байкалья рекордными. Теперь 
такие высокие настриги имеют 
сотни чабанов, многие хозяй
ства и районы в целом.

На совещании обобщен 
опыт, накопленный овцевода
ми. Они широко практикуют 
зимний и ранний весенний рас
плод, формируют отары по по
родности и осуществляют ряд 
других мероприятий.

Участники совещания обсу
дили задачи и приняли обяза
тельство на предстоящий год. 
В обязательстве предусматри
вается рост поголовья и про
изводства шерсти.
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■ П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Совершенствовать методы 
партийной работы

Более четырехсот человек запол
нили в минувшую субботу простор
ные залы Дома культуры Томского 
электромеханического завода. Здесь 
собрались партийные, советские 
работники, руководители предприя
тий, ученые, передовики и новато
ры производства —  делегаты XVII 
партийной конференции Кировского 
района.

Докладчик —  секретарь райкома 
КПСС тов. Васюков и выступающие 
в прениях делегаты сосредоточили 
свое внимание в основном на ана
лизе коренных ВОПРОСОВ жизни рай- 
она. Они отмечали, что партийная  
организация района, выполняя ре
шения XX съезда КПСС и 'последу
ющие постановления партии и пра
вительства. за отчетный период до
билась успешного решения многих 
вопросов хозяйственного и культур
ного строительства.

Усиление организаторской и пар. 
тийно-политической работы, новы, 
шение уровня критики и самокри
тики способствовали дальнейшему 
развитию инициативы и активно
сти коммунистов, укреплению свя
зей партийных организаций с мас
сами и мобилизации трудящ ихся на 
успеш ное решение хозяйственно- 
политических задач.

На территории Кировского рай
она расположено много промышлен
ных предприятий. Поэтому, естест
венно, что вопросы улучш ения дея
тельности их стояли в центре вни
мания партийной конференции. Де
легаты отмечали, что создание в 
Томске Совета народного хозяйства  
положительно сказалось на работе 
предприятий. Многие вопросы раз
вития промышленности стали ре
шаться лучше и оперативнее. Рай
ком КПСС и первичные парторгани
зации стали квалифицированнее ру
ководить предприятиями.

За 10 месяцев текущего года 
промышленные предприятия района 
выполнили план выпуска товарной 
продукции на 1 0 3 ,7  процента, уве
личив объем производства по срав
нению с тем ж е периодом прошлого 
года на 19  процентов. На предприя
тиях района освоен выпуск 57 но
вых видов изделий.

В новом году районной партий
ной организации предстоит решить 
многие важные задачи хозяйствен
ного строительства. Но на ряде 
промышленных предприятий рай
она еще медленно решаются вопро
сы технического прогресса и улуч
шения организации производства, 
слабо используются резервы для 
увеличения выпуска продукции, 
улучш ения ее качества, снижения  
себестоимости и роста производи
тельности труда. Партийные орга
низации слабо распространяют опыт 
передовиков производства. Серьез
ные недостатки имеются в органи
зации социалистического соревнова. 
кия. На заводах нет должной борь
бы за режим экономии, с потерями 
от брака. Заводы: манометровый, 
«Сибялектромотор». кирпичный 
iM 1 0  и другие— не выполняют пла. 
нов по качественным показателям.

Делегаты критиковали райком 
КПСС за то. что он слабо изучает  
коренные вопросы развития про
мышленности, глубоко не вникает в 
экономику предприятий.

—  Работники райкома партии.—  
говорил делегат тов. Арчинеков. —  
не изучают перспектив развития 
некоторых заводов, не направляют 
внимание первичных парторганиза

ций на решение коренных вопросов 
ж изни предприятия.

Заместитель председателя Том. 
ского Совнархоза тов. Быков ука
зал на необходимость повышения 
чувства ответственности у партий
ных и хозяйственных руководите
лей за выполнение государственно
го плана. Он резко критиковал ру
ководителей заводов манометрового 
и «Сибзлектромотор» за допущенное 
отставание.

Внимание многих делегатов кон
ференции было сосредоточено на во
просах улучшения работы строи
тельных организаций.

Несмотря на некоторые улучш е
ния в развитии промышленного и 
жилищного строительства, в районе 
еще много крупных недостатков. 
Строительные организации плохо 
выполняют производственные пла
ны, срывают графив ввода в экс
плуатацию промышленных и ж и 
лых объектов. На стройках плохо 
используется техника, низка орга
низация труда.

По мнению управляющего тре
стом строительных деталей тов. 
Жилкина, основной причиной не
удовлетворительной работы строи, 
тельны х организаций является пло
хое состояние воспитательной рабо
ты в коллективах строителей. Он 
критиковал работников райкома 
КПСС за невнимание к нуждам стро
ителей.

На предприятиях, в учреждени
ях и в вузах Кировского района 
трудится большой отряд интелли
генции. Поэтому неудивительно,
что о работе с интеллигенцией го
ворили многие делегаты партконфе
ренции. Выполняя постановление
Бюро ПК КПСС по РСФСР «О не
удовлетворительном состоянии по
литической работы среди интелли
генции 6 Томской областной пар
тийной организации» и решение 
IV пленума обкома КПСС, райком 
партии, первичные парторганиза
ции несколько улучшили идеологи
ческую работу в районе. Особенно 
оживилась политическая работа в 
вузах.

Несколько улучшились научно- 
исследовательская деятельность и 
учебно-воспитательная работа в 
высших учебны х заведениях рай
она, укрепилась связь ученых с 
производством, повысилось качество 
подготовки специалистов.

Однако делегаты конференции 
отмечали, что райком КПСС допу
стил медлигельность в выполнении 
постановлений Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР и IV пленума обкома КПСС. 
Многие научные, инженерно-тех
нические рабошики стоят в стороне 
от общественной работы, не высту- 
naipT перед населением с лекциями 
и докладами. Серьезные недостатки 
имеют место в политическом воспи
тании студен гов. Некоторые препо
даватели вузов не считают своим 
долгом ззнимагься . воспитанием 
молодежи. Слабо еще преодолевается 
отрыв преподавания общественных 
наук от практики коммунистическо
го строительсгва.

Неудовлетворительно ведут поли
тическую работу с интеллигенцией 
партийные организации заводов 
« Сибзлектромотор », манометрового, 
электромеханического.

Серьезные недостатки были в 
прошлом году в организации пар
тийной пропаганды. В ряде круж
ков и семинаров занятия проводи
лись на низким идейном уровне, 
нередко и з-за  слабой посещаемости

занятия срывались. Не была нала
ж ена как следует учеба пропаганди. 
стов. Многие из этих недостатков 
не устранены в .этом учебном году.

Крупные упущения имеются в 
лекционной пропаганде. Группы 
докладчиков на предприятиях, в 
учреждениях и вузах малочисленны  
и работают слабо. Райком партии и 
первичные парторганизации недо
статочно руководили агитационной 
работой.

О серьезных недостатках в идео
логической работе среди инженерно- 
технических работников «Тепло- 
электропроекга» говорили делегаты  
тт. Величкин и Червяков. Они кри
тиковали райком КПСС за то, что он 
плохо помогает первичной парторга
низации правильно организовать по
литическую работу в коллективе.

Секретарь парткома универси. 
тета тов. Фирюлина отметила, чго 
парторганизация университета улуч
шила руководство комсомольской 
организацией, усилила политиче
скую работу среди научных кадров. 
Однако сделаны еще лишь первые 
шаги по коренному улучшению  
идеологичегкой работы в вузе. В 
университете слабо ведется воспи
тание студентов на революционных 
традициях партии и народа.

Тов. Фирюлина критиковала рай
ком, горком КПСС, отдел науки и 
школ обкома КПСС за слабую по
мощь партийным организациям ву
зов.

О недостатках в научно-исследо
вательской и учебной работе ву.эов 
говорил на конференции секретарь 
партбюро медицинского института 
тов. Желнов. В вузах Томска слабо 
идет подготовка научных кадров, 
особенно высшей квалификации. 
Некоторые преподаватели, защитив 
кандидатскую диссертацию, теряют 
вкус к научной работе.

Делегаты указывали на необхо
димость повышения уровня препо
давания общественных наук в ву
зах, и особенно истории КПСС.

На конференции говорилось о 
необходимости всемерно улучшать 
культурно-бытовые условия трудя
щихся. На это, в частности, указы
вала делегат тов. Розынко.

Многие недостатки в хозяйствен
но-культурном строительстве в 
районе, как отмечали делегаты, 
явились следствием слабой органи
зационной работы райкома КПСС. 
Райком партии слабо повышал роль 
первичнкх парторганизаций, осо
бенно цеховых и факультетских, 
плохо учил секретарей парторга
низаций, редко проводил С НИМИ 
семинары и инструктажи. Райком 
недостаточно занимался подбором и 
воспитанием партийных кадров, 
слабо направлял парторганизации 
на осуществление контроля за дея
тельностью администрации. Все 
еще низок уровень организаторской 
работы по выполнению принятых 
решений.

Постоянно совершенствовать 
методы партийной работы —  тако
ва была мысль многих делегатов, 
выступивших на конференции.

В работе конференции принял 
участие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

Избран новый состав райкома 
КПСС и ревизионной комиссии.

V
На пленуме райкома КПСС пер

вым секретарем райкома партии 
избран тов. Васюков И. Д., секрета
рями — тт. Потехин г. П. и Пу
гач Г. С.

В. СЕЛИВАНОВ.

В обстановке высокой 
тр ебовательности

Труженики сельского хозяйства 
Еожевниковского района вырастили 
в этом году на всей посевной площа. 
ди урожай без малого по 1 0 0  л  удов 
с гектара, а в колхозах зоны Воро- 
новской и Ювалинской МТС урожай 
еще выше.

Район первым в области рассчи
тался по хлебопоставкам. Государст. 
ву сдано и продано более 2 миллио
нов пудов хлеба или в полтора раза 
больше, чем предусмотрено было по 
плану. Полностью засыпаны семена. 
Созданы фуражные фонды. Повыси
лась стоимость трудодня. В районе 
напахано зяби под весь яровой клин 
1 9 5 8  года.

Достигнуты некоторые успехи и в 
животноводстве. На фермы колхозов 
«Россия», «Победа» приезжают 
учиться животноводы из других  
районов области.

Достижений у районной партий
ной организации немало, но не она 
были в центре внимания районной 
партийной конференции. Обсуждая 
отчетный доклад райкома КПСС, 
сделанный первым секретарем рай
кома тов. Головенко, делегаты сосре. 
доточили свое внимание на нереш ен
ных вопросах.

Председатель колхоза «Рассвет»  
тов. ХаритопенкоБ в своем вы ступ
лении сказал:

I —  В нашем районе наряду с изве
стными всей области передовыми 
колхозами «Победа», имени Калини
на, «Коммунист». «Россия» есть и 
много отстающих. , Это —  колхозы  
«Путь Л енина», имени Чапаева, име. 
ни Ленина. Райком КПСС смирился 
с таким положением и не принимает 
мер для быстрого подъема этих хо
зяйств.

Но мнению тов. Харитоненкова, 
главная причина отставания ряда 
колхозов состоит в том, что МТС 
района не стали еще настоящими 
организаторами колхозного производ
ства.

Резкой критике был подвергнут 
директор Чилийской МТС тов. Дро
нин, который не сдадал правильных 
выводов из неоднократных замеча
ний райкома партии, а также деле
гатов на предыдущих партконферен
циях.

Делегаты критиковали председате. 
лей колхозов «П уть Ленина», «Путь 
к коммунизму» тт. Сазанова и Вах- 
лакова, которые пришли к руковод
ству артелями более трех лет тому 
назад, но до сих пор в руководимых 
ими колхозах урожаи и продуктив
ность животноводства еще низкие.

Кожевыиковскин район распо,лага- 
ет большими возможностями по о с
воению целинных и залежных зе . 
мель. Только в течение 2 —  3 лет 
в районе можно освоить около 60  
тысяч гектаров целины и залежей. 
Колхозы «Сиррь>^, имени Чапаева; 
имени Дзержинского и другие посте, 
янно расширяют посевные площади. 
Однако 1 0  колхозов района за по
следние годы допустили совращение 
посевных площадей.

Делегаты указали, что освоение в 
минувшем году 3 ,5  тысячи гектаров 
целины является крайне незначи
тельным, и решили в 1 ^ 8  году рас
корчевать не менее 2 0  тысяч гекта
ров.

Особое внимание делегаты конфе
ренции уделили вопросам развития 
животноводства.

—  В руководстве животноводст
вом у нас еще много недостатков, —  
сказал председатель колхоза «Комсо
молец» тов. Корнаухов.

Делегаты тт. Корнаухов, Щерба-

Партийную работу— на уровень новых задач
в  центре внимания делегатов 

Асиновекой районной партийной 
конференции были вопросы орга
низационной и политической работы 
райкома и первичных парторганиза
ций. Отмечалось, чго за отчетный  
перио .1 в районе повысился уровень  
партийной работы и это позволило 
успеш но реш.тть многие хозяйствен
но-политические задачи.

—  Вместе со всей партией и со 
всем советским народом в отчетный  
период работала напряженно и на
ша районная партийная организа
ция. —  сказал в отчетном докладе 
секретарь райкома КПСС тов. Голи
ков. —  Партийная организация 
мобилизовывала трудящихся города 
и деревни на претворение в жизнь  
Директив XX съезда КПСС, по
следующих решений партии и пра
вительства.

Задание 11 месяцев промышлен- 
.ность раЙ 1Н1 выполнила на 1 0 6  
проненгов. Большинство предприя
тий досрочно завершило годовые 
планы и дало более, чем на 15  
миллионов рублей продукции сверх 
плана.

Справились с заданием по ос
новным показателям и колхозы, дав 
Родине много зерна, мяса, молока, 
льнопродукции. Заложена прочная 
основа для дальнейшего развития 
сельскохозяйственного производства.

Улучшению работы промышлен
ных предприятий способствовала 
перестройка руководства промыш
ленностью и строительством, более 
правильное использование техники, 
внедрение передовых методов труда 
и технологии производства, широкий 
ра.змах сопиалигтического соревно
вания в честь 40-летия Советской 
власти.

Вместе с тем, как отмечали док
ладчик и делегаты конференции, в 
промышленности Ire использовано 
много резервов и возможногтей. Пе 
вес предприятия района выполняют 
производственную программу и да
ют продукцию в номенклатуре. Вы

пускаемые изделия зачастую низ
кого качества. Особенно плохое ка
чество строительных работ.

Некоторые первичные парторга
низации слабо боролись за увели
чение выпуска продукции с имею
щихся производственных площадей. 
Если, например, центральные ре
монтно-механические мастерские 
за три последних года увеличили 
выпуск продукции в 13 раз, то 
лесозавод, льнозавод остаются «а  
прежнем уровне. Лайский леспром
хоз в два раза больше Асиновско- 
го, но сверхплановой продукции 
дал значительно меньше.

Райком партии недостаточно обоб
щал и распространял опыт передо
вых предприятий, слабо контроли
ровал и направлял работу первич
ных партийных организаций.

—  Партийная организация лесо
перевалочного и деревообделочного 
комбината, —  говорил делегат тов. 
Буций, —  довольствуясь общими 
положительными результатами, не 
принимала меры к тому, чтобы все 
рабочие выполняли нормы выработ
ки.

Участники конференции резкой 
критике подвергли руководителей 
машинно-дорожного отряда №  1 3 1 ,  
систематически не выполняющего 
программу Отмечались плохое ка
чество строительных работ, низкая 
организация труда. Средства, от
пускаемые на строительство, распы
лялись на десятки объектов. Де
легаты указали на низкие темпы 
жилищно! о строительства.

Особую тревогу делегатов кон
ференции вызвало состояние сель- 
скохо.зяйственного производства в 
районе. Хотя колхозы выполнили 
план , хлебозаютовок, завершают 
сдачу мяса и молока они не достиг
ли нужных темпов развития.

В районе не выполнен план 
развития пбшсстпеннпго живопю- 
водства, а роголпвье овец сократи-’ 
лось почти на 3 0  процентов. Не

увеличивается производство мяса. 
План сдачи яиц государству не вы
полняется

Не все колхозы обеспечили 
скот в достаточном количестве кор- 
мамщ на зимний период. Доярка 
колхоза « 4 0  лет Октября» тов. Цы
ганкова рассказала на конферен
ции, что сейчас уж е на ферме нет 
сена, да и солома не подвозится 
своевременно. Партийная организа
ция колхоза не принимает мер к 
устранению такого положения.

Машинно-тракторные станции, 
как указывалось на конференции, 
мало уделяют внимания животно
водству, с-табо занимаются м'ехани- 
зацией трудоемких процессов на 
фермах, не помогают колхозам в 
подво.эке |:ормов.

—  Неудовлетворительное состоя
ние животноводства в нашем райо
не. —  говорил делегат тов. Рога
чев, —  объясняется, прежде всего, 
тем, что райком партии, его бюро 
неквалифицированно руководили 
колхозами.

Многие колхозы района, отклик
нувшись на призыв Центрального 
Комитета КПСС догнать в ближай
шие годы Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса, молока 
и масла на душ у населения, приня
ли повышенные обязательства. Сей
час они изыскивают дополнитель
ные резервы повышения продуктии- 
ности животноводства.

Льноводство в Асиновском райо
не занимает значительный удель
ный вес в сельскохозяйственном  
производстве. На конференции же 
состояние дел в этой отрасли хо
зяйства не нашло должного отра
жения В некоторых колхозах в 
этом году из-за несоблюдения агро
техники снизились доходы от льно
водства В колхозе «Красный май», 
например, чясгь льна не вытереби
ли. 8 0  гекларев льна до сих пор нс 
обмолочено.

Много внимания делегаты конфе

ренции уде.лили состоянию идеоло
гической работы в районе. За ог- 
четный период улучшилось идей
ное содержание партийной проп.а- 
ганды. Трудящимся прочитано боль
ше лекций и докладов.

Райком КПСС несколько улучшил 
работу с интеллигенцией. Повыси
лась активность интеллигенции в 
общественной жизни города и дерев
ни. Многие учителя, врачи, инже
нерно-технические работники всту
пили в общество по распростране
нию политических и научных зна
ний.

Однако делегаты указывали, что 
уровень идеологической работы в 
районе еше не отвечает современ
ным требованиям.

Агитационно-массовая работа, все 
еще носит кампанейский характер.

Серьезные недостатки имеют ме
сто в руководстве политическим 
просвещением коммунистов и комсо
мольцев. Посещаемость и уровень 
занятий в кружках крайне низки.

Делегаты конференции резкой 
критике подвергли райком КПСС 
за упущ ения в организационной 
работе. Отмечалось, что райком 
партии слабо развивал активность 
первичных парторганизаций, недо
статочно осуществлял контроль за 
выполнением принятых решений.

Партийная конференция признала 
работу райкома КПСС за отчетный 
период удовлетворительной.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Федосеев.

Конференция избрала новый со
став райкома КПСС и ревизионной 
комиссии.

V
На состоявшемся первом плену

ме райкома КПСС первым секрета
рем и.эбран тов Гвлинов П. В., се,- 
кретэрями райкома КПСС —  
тт. Смзгин А. А., Параев П. А.

К. БАГАЕВА.

тов и другие критиковали райком 
КПСС за  то, что он часто оценивает 
результаты в животноводстве по 
продуктивности на одну фурйж- 
ную корову, а не на 1 0 0  гектаров' 
сельхозугодий. Они справедливо го
ворили, что чем больше у колхоза 
земли, тем больше у него возможно, 
стен для увеличения производства 
мяса, молока, яиц. шерсти и т. д.

На конференции критиковались 
директора МТС, которые месяцами 
не бывают на фермах, не принима
ют мер по механизации трудоемких 

I процессов, повышению продуктивно
сти животных.

Животноводство района еще очень 
отстает от требований задач, стоя
щих перед сельским хозяйством. 
Колхозы района, чтобы выполнить 
выдвинутую ЦК партии задачу —  
догнать в б.дижайшие годы США по 
производству мяса, молока и масла 
на душ у населения, должны произ
водить на каждые 1 0 0  гектаров 
сельхозугодий 1 4 1  центнер молока и 
4 2  центнера мяса в убойном весе. А 
пока колхозы за  1 0  месяцев тек у
щего года произвели на 1 0 0  гекта. 
ров лишь 4 2  центнера молока и 7 
центнеров мяса Возможности ж е для 
резкого увеличения производства 
продуктов животноводства есть боль, 
шие. Это убедительно подтверждают 
результаты де.чтельности передовых 
колхозов района «Победа» и имени 
Калинина.

Колхоз «Победа» за  11  месяцев 
произвел на 1 0 0  гектаров сельхоз
угодий 1 1 0  центнеров молока и 18  
центнеров мяса. В колхозе имен» Ка
линина получено 8 5  центнеров мо
лока и 17  центнеров мяса. Делегаты  
—  представители паргорганизаций  
колхозов «Рассвет», «Сибирь», 
«Комсомолец», Вороновевой МТС тт. 
Харитоненков, Почувалов, Кошкарев, 
Киселев и другие сообщили участии, 
кам конференции, что они пересмот. 
рели свои возможности и взяли но
вые. повышенные обязательства по 
производству и сдаче продуктов 
сельского хозяйства государству в 
1 9 5 8  году.

На конференции было решено в 
будущем году произвести не менее 
9 0 0  тыся^^ центнеров зерна, 1 5  ты 
сяч центнеров мяса, значительно  
увеличить надои молока.

Делегаты конференции вскрыли 
большие возможности по увеличению  
производства продуктов животновод
ства.

В районе плохо развивается пти
цеводство. Много нерешенных вопро. 
сов в создании прочной кормовой ба
зы, со строительством скотны х по
мещений. Колхозы района не выпол
нили план контрактации телят у 
населения. Велики отходы молодня
ка на фермах.

Выступавш ие в прениях делегаты  
отмечали, что запущ енное состояние 
животноводства —  результат по
верхностного руководства этой важ
ной отраслью хозяйства со стороны  
многих первичных парторганизаций, 
правлений колхозов и сельских Со
ветов. Райком партии и его бюро, 
исполком райсовета не проявляют 
достаточной требовательности к пар
тийным и хозяйственным руководи
телям, слабо повышают у них чув
ство ответственности за порученное 
дело.

На конференции резкой критике 
был подвергнут райком КПСС, рай
исполком, МТС, руководители неко
торых колхозов, допустивш ие сокра. 
щ ение посевов льна.

Много внимания делегаты конфе
ренции уделили вопросам организа
ционно-партийной и партийно-поли
тической работы. Отмечалось, что 
руководящие партийные, советские и 
хозяйственные работники, а такж е  
специалисты сельского хозяйстаа  
редко выступают с лекциями и до
кладами на политические темы п е. 
ред населением. Слабо работает 
группа докладчиков райкома партии. 
Недостаточно осущ ествляется конт
роль за идейным содержанием лек- • 
ций, партийной пропаганды. Райком ' 
КПСС слабо организует выполнение 
принятых решений, мало занимается | 
воспитанием кадров. Некоторые пер
вичные парторганизации глубоко не 
вникают в экономику колхозов. На 
конференции отмечалось, что райком 
КПСС и первичные партийные орга. 
низации слабо привлекают женщ ин  
к активной общ ественной работе.

Делегаты внесли ценные предло
ж ения по улучш ению партийной ра
боты.

Конференция прошла на высоком 
политическом уровне, в обстановке 
высокой требовательности к каждо
му руководителю, к каждому комму
нисту.

Работа райкома КПСС за отчетный 
период признана удовлетворитель
ной. Избран новый состав райкома 
КПСС.

V
На пленуме райкома КПСС пер

вым секретарем райкома партии из
бран тов. Головенко Ф. Т., секрета
рями— тт. Захаров В. У. и Христен
ко Я. И. А. КУЗИН.

В президиуме Верховного 
Совета РСФСР

2 9  ноября состоялось заседание 
Президиу.ма Верховного Совета 
РСФСР. Президиум заслушал и об
судил доклад заместителя председа
теля исполни'гельного комитета 
Ярославского областного Совета де
путатов трудящихся Г. Н. Ш убина 
о выполнении в Ярославской обла
сти Указа Президиума Верховного 
Совета СССР от 8  июля 1 9 4 4  года 
«Об увеличении государственной  
помощи беременным женщинам, 
многодетным и одиноким матерям, 
усилении охраны материнства, и, 
детства, об установлении почетного 
звания «Мать-героиня» и учрежде
нии ордена «Материнская слава» и 
медали «Медаль материнства».

Бригада Президиума Верховного 
Совета РСФСР доложила на заседа
нии результаты проведенной ею 
проверки выполнения данного ука
за в Ярославской области.

Проверка установила, что за 13  
лет. минувших со дня ■ издания 
Указа, в Ярославской области про
делана значительная работа по 
улучшению бытового и медицинско
го обслуживания женщ ин и детей 
и по оказанию государственной по
мощи многодетным и одиноким ма
терям. Свыше 3 2  тысяч детей вос
питываются в детских яслях и са
дах. В области имеются хорошо ра
ботающие детские и родовспомога
тельные учреждения.

Наряду с этим, как показала 
проверка, в охране материнства и 
детства в области имеются крупные 
недостатки. Не отвечает потребно
стям сеть детских садов и яслей, 
родильных домов и родильных от
делений в больницах, детских мо» 
лочных кухонь, детских больниц и 
детских отделений в общих боль
ницах. Исполком областного Совета 
МИРИТСЯ с тем. что руководители 
ряда предприятий и ведомств не

выполняют план строительства Дет
ских яслей и детских учреждении.

Выявлены серьезные недостатки 
в медицинском-обслуживании. В н е. 
которых районах нет врачей-пе- 
диатров, недостает среднего меди
цинского персонала.

В развернувшихся прениях при
няли участие председатель Ярослав
ского Совнархоза И. И. Фетисов, 
директор Ярославского льнокомби
ната «Заря социализма» А. И. Ка
пустин. заместитель министра про
свещения РСФСР Ф. С. Максимен
ко. директор Ярославского автоза
вода Д. Д. Воронов, заместитель ми. 
нистра здравоохранения РСФСР 
Н. Н. Григорьев, директор ярослав
ской текстильной Фабрики «Крас
ный перевал» П. М. Соколов, сек
ретарь Президиума Верховного Со
вета РСФСР И. Н. Зимин.

В своем постановлении Президи
ум отметил, что Указ Президиума 
■Верховного Совета СССР от 8  июля 
1 9 4 4  года выполняется в Ярослав
ской области неудовлетворительно и 
наметил конкретные мероприятия, 
направленные на устранение недо
статков, на коренное улучшение 
дела охраны материнства и детства 
в области.

Президиум рассмотрел затем п р о - , 
екты положений о районном и го
родском Советах депутатов трудя
щ ихся РСФСР и принял решение 
направить их для всестороннего 
обсуждения на места.

На заседании были обсуждены  
такясе вопросы о присвоении почет
ных званий РСФСР группе учите
лей, врачей, художников, артистов, 
о награждении почетной грамотой 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР коллективов ряда предприя
тий и другие.

(ТАСС).

У К А З

Президиума Верховного Совета РСФСР
О присвоении почетного звания Заслуженного 
артиста ГСФОР артистам Томского областного 
драматического театра имени В. П. Чкалова
За заслуги в области советского театрального искусства присвоить 

почетное звание
ЗАСЛУЖЕННОГО АРТИСТА РСФСР:

1. Лядову Дмитрию Александровичу —  артисту и режиссеру театра.
2 . Стряпкиной Марии Сергеевне —  артистке театра.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
И. ЗИМИН.

Москва, .29  ноября 1 9 5 7  года.

Д . А. Л Я Д О В -
Засл уж ен н ы й  артист  

Р С Ф С Р ^

I I

Семинар сенрвтарей 

первичных 

парторганизаций

Парбигский райком КПСС провел 
семинар севретавей первичных 
парторганизаций. Участники семи
нара прослушали несколько лекций 
и докладов о практике партийной 
работы.

Из семинаре секретари парторга
низаций обменялись опытом пар
тийной работы.

Имя Дмитрия Александровича Ля. 
дова хорошо знакомо томским зрите, 
лям. Он пришел в Томский театр в 
1 9 4 7  году, вскоре выдвинувшись в 
число ведущ их актеров. За плечами 
Дмитрия Александровича . к этому 
времени был уж е сценический опыт. 
Начав в 1 9 3 4  году свою работу в 
Одесском театре, он параллельно 
учится в театра.тьной школе. С 
1 9 3 7  по 1 9 3 9  год работает в Куй
бышевском театре. Затем —  служба  
в армии, где он также работает в 
театре.

Незаурядные способности, уменпе 
находить сочные характерные черты  
изображаемого персонажа, отточен
ность сценического рисунка —  эти
ми качествами отличается игра 
Д. А. Лядова.

На томской сцене Дмитрий' Алек
сандрович создал много самых раз. 
личных образов —  Нехлюдова («В о . 
скресение»), Тихона («Г роза»), Не- 
зеласова («Бронепоезд 1 4 -6 9 » ) ,  
Ибрагима («Угрю.м-река»), Неизвест
ного «(М аскарад»), Животы Цвийо- 
вича («Д октор») и другие.

Особенно ярко проявился талант 
актера в остро-характерных ролях. 
Богатство творческой выдумки, 
большое комедийное дарование Дмит
рий Александрович показал в таких 
спектаклях, как «Много шуму из 
ничего», «Волки и евцы », «В сире
невом саду», «Доктор».

С 1 9 5 4  года Д. А. Лядов ра
ботает и как режиссер. Высокую  
оценку зрителей заслужили постав
ленные им спектакли «Настоящий 
человек», «Страница ж изни», «Со
бака на сене» и ряд других. Сейчас 
он работает вместе с коллективом 
артистов над постановкой пьесы 
А. Грибоедова «Горе от ума».

Присвоение Дмитрию Александре, 
вичу Лядову почетного звания За
служенного артиста ГСФСР —  ря- 
лостние coni.i'iue не только для Том
ского театра, но и для всех любя-, 
щих его искусство зрителей.

М. с. СТРЯП КИ Н А-
Засл уж ен н ая  артистка  

; РСФСР

в  творческой биографии Марии 
Сергеевны Стряпкиной немало ро
лей, которые хорошо запомнили то
мичи. Саша Азарова из спектакля 
«Давным-давно», Катя Маслова 
из «Воскресения», Катерина —  в 
«Грозе», Анфиса —  в спектакле 
«Волки и овцы», Евгения —  в 
спектакле «На бойком месте», 
Софья —  в «Зыковых» и многие, 
многие другие роли.

Творческий диапазон актрисы  
очень разнообразен. Ей дороги и 
близки ж енские образы русской 

j классической драматургии. С успе- 
' хом исполняет она и женские роли 

из пьес зарубежны х драматургов 
(например, роль Гертруды Из пьесы  
0 . Бальзака «М ачеха», Филумены —  
из пьесы «Филумена Мартурано» 
Эдуардо де Филиппо). Отточенно
стью, законченностью сценических  
деталей отличаются и сыгранные 
ею характерные роли (Дунька —  в 
спектакле «Любовь Яровая». Юлься- 
севичева —  в спектакле «Мораль 
пани Дульской» и другие).

Свой сценический путь Мария 
Сергеевна начала в 1 9 3 5  году в ра
бочем передвижном театре в гор. 
Горьком после окончания театраль
ной студии. В 1 9 3 7  году она посту
пила в театр имени В. П. Чкалова 
(4 -й  колхозный театр).

В 1 9 4 5  году театр имени В. П. 
Чкалова переведен в Томск. Здесь 
Мария Сергеевна продолжает совер
шенствовать свое сценическое ма
стерство, здесь создано большинство 
лучших ее ролей.

М. С. Стряпкина с охотой переда- 
ет свой актерский опыт молодым ар. 
тистам. принимает активное участие 
в общественной жизни города.

Поздравляя Марию Сергеевну 
Стряпкину с присвоением ей почет* 
ного звания Заслуженной артистки  
РСФСР, трудящиеся Томска от всего 
сердца желают дальнейших творче
ских успехов талантливой артистке.

'  \
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Подготовна н выборам 

народных судов РСФСР
Ни массовости, 

ни разнообразия форм
Приближается день выборов в на

родные суды РСФСР. Проделана 
большая организационная работа: 
утверждены уполномоченные испол
комов районных и городских Сове
тов на каждый избирательный  
пункт, созданы счетные комиссия, 
составлены списки избирателей, вы
двинуты и зарегистрированы канди
даты в народные судьи и народные 
заседатели.

Сейчас наступил важнейший пе
риод избирательной кампании —  
агитация за выдвинутых кандидатов 
в народные судьи и народные засе
датели. Между тем, некоторые пар
тийные организаций еще плохо ве
дут агитационную работу.

В агитпункте топографического 
техникума редко бывают избирате. 
ли. За все время подготовки к вы
борам была проведена лишь одна 
лекция. На ней присутствовали  
только учащиеся техникума, А ведь 
агитпункт обслуживает еще тысячу  
избирателей с соседних улиц. Их да
ж е не приглашали ни разу в агит
пункт.

В плане работы, составленном за
ведующим агитпунктом тов. Болото
вым, намечено прочитать для изби
рателей только две лекции за весь  
период избирательной кампании. 
Плохо, когда, думая о содержании 
агитационной работы, не советуются  
с избирателями, не учитывают их 
запросов, интересов.

В агитпункте можно было бы ор
ганизовать для избирателей содер
жательны й, тематический вечер, 
встречи е кандидатами в народный 
суд, беседы на политические, науч
ные темы, концерты художественной  
самодеятельности.

Многие преподаватели и учащ ие
ся техникума назначены агитатора

ми. Но они не работают на десяти- 
дворках, не проводят бесед с насе
лением. В этом повинна прежде все
го партийная организация тех
никума (секретарь тов. Дьяков). На 
единственном совещании, которое 
проведено с агитаторами, им дали 
указания о том, как надо составлять 
и проверять списки. А инструкта
ж а о формах и методах агитацион
ной работы не было.

Не лучш е положение дел на каран
дашной фабрике. На агитпункте вез 
ж дут, когда им предоставят большее 
помещение, хотя и в этом вполне 
можно проводить работу. В домах из
бирателей агитаторы тоже не поово. 
дят бесед. Руководители партийной 
организации фабрики только 2 5  
ноября провели первый инструктаж  
членов агитколлектива, да и сейчас 
не установили за ними контроль, 
плохо направляют их деятельность.

Не думают о разнообразии форм и 
методов работы с избирателями и во 
многих других партийных организа
циях. В агитпункте водоканалтре- 
ста, который вообще очень долго 
был не оборудован, сейчас читаются  
только лекции. Даже встречи с к зн . 
дидатами здесь не начались и не 
планируются в ближайш ие дни.

Вокзальный и Куйбышевский  
райкомы КПСС еще очень мало ин
тересую тся содержанием агитацион
ной работы, плохо помогают первич
ным партийным организациям нала
дить ее.

Н ужно быстрее исправить эти не
достатки. От содержательной, вдум
чивой политической работы будет 
зависеть успех избирательной кам. 
пании.

М. ЛЫСЕНКО.

■ ''

'

Анна Ивановна Кузнецова — одна из старейших работниц алмаз
ного отделения цеха № 1 завода «Томкабель». Фельеры, изготов
ленные ею, дают продукцию высокого качества. Сейчас тов. Кузнецо
ва делает победитовые валки для среднего волочения. План 1957 
года она выполнила еще в сентябре и теперь работает в счет 1958 
года.

Фото с. Михеева.

ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН!
В социалистическом соревновании 

за досрочное выполнение плана 
1 9 5 7  года больших успехов добился 
коллектив Асиновского леспромхоза.

2 7  ноября лесозаготовители закон, 
чили годовой план и обязались дать 
до конца года еще 2 7  тысяч кубо
метров леса.

НА МЕСЯЦ РАНЬШ Е СРОКА

Встреча кандидата с избирателями
Кандидат в народные судьи по 

2-м у избирательному округу Киров
ского района тов. Карасев в эти дни 
встречается со своими избирателями. 
Он рассказывает нм о роли совет
ского суда, о его подлинном де.\ю- 
кратизме.

Встречи тов. Карасева с избирате
лями сосгоялись в агитпунктах  
школы iNs 1 0  г. Томска, универси
тета  и электромеханического завода.

Л. МАРЬИНА.

Обсуждая обращение механизато
ров Вороновской МТС Кожевников- 
ского района к рабочим, ’ специали. 
стам, инженерно-техническим ра
ботникам МТС области, коллектив 
Корниловской МТС Томского района.

подсчитав свои возможности, п ри . 
нял на себя повышенные обязатель. 
сгва: закончить ремонт тракторов 
IV квартала на месяц раньше срока, 
сельхозмаш ин —  в 1 февраля, ком
байнов —  к 1 июня 1 9 5 8  года.

Г а зе т ы  и ж у р я а л ы —в  пжассы

Неиспользованные возможности
В Томском государственном уни 

верситете подписка на газеты и 
журналы на 1 9 5 8  год еще далеко 
не завершена.

Уполномоченные по подписте по
бывали в общ еж итиях, но не прове
ли там необходимой работы. Они не 
имели даже каталогов подписных из
даний и не могли рассказать, на ка
кие газеты и журналы можно под
писаться.

Из-за плохой организации подпис
ки не выписано ни одного номера 
таких журналов, как «Атомная 
энергия», «Биофизика», «Успехи  
химии» и других специальных и на
учно-популярны х журналов, И это в 
университете!

Очень медленно идет подписка на 
местные издания. На весь многоты
сячный коллектив распространено

менее ста экземпляров газеты  
«Красное Знамя». .

Общественные организации уи и . 
верситета пустили на самотек про
ведение подписки на газеты и ж ур 
налы. Следует сделать такж е упрек  
и руководителям «Союзпечати». 
Организуя подписку на периодиче
скую печать, они не всегда учиты 
вают интересы подписчиков, мало 
помогают в пропаганде газет и ж ур 
налов. Работникам связи следует 
учесть, что студенты , живущ ие в 
общежитиях университета, нередко 
жалуются на плохую доставку газет 
и журналов.

В университете имеются большие 
возможности для широкого распрост. 
ранения подписки на газеты и ж ур
налы, и эти возможности нужно ис
пользовать.

Г. БЕРДЫШЕВ.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ИКСИНСКОЙ ГЭС

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Кол
лектив Иксинской ГЭС Чаинского 
района закончил работы по укладке 
бетона в здания станции. Произведе
на перехватка реки Иксы. Потоки 
воды направлены через водосброс. 
Отвечая на Обращение Верховного 
Совета СССР, коллектив Иксинской 
ГЭС еще с большей энергией вклю
чился в работу по завершению стро
ительства гидроузла.

В настоящ ее время завершаются  
работы на отдельных узлах здания, 
ведется заготовка леса для высоко
вольтной линии передач. До конца 
года будут произведены разбивка 
трассы высоковольтной линии от 
гидростанции через село Подгорное 
до. Светлянской МТС и выводка стол
бов по э т о й ‘грасее,

А. ТЕЛЬНОВА.

3,5 миллиона рублей 
дохода

С хорошими показателями в тру
де завершают хозяйственный год 
льцоводы колхоза «Комсомолец». 
Своевременно проведен обмолот льна  
на площади 3 0 0  гектаров, на пло
щади 2 4 0  гектаров разостлана со
ломка, колхоз сдал свыше 1 тыся
чи центнеров высококачественных  
льносемян, на Асиновский льноза
вод вывезено более 5 0 0  центнеров 
тресты. Это ценное сырье сейчас 
колхоз ежедневно вывозит до полу
тора сот центнеров, и до конца года 
будет сдано до 2 тысяч центнеров.

Растут денежные доходы колхо
за. Нынче доходы от всех от
раслей хозяйства уж е составили  
около 3 миллионов рублей, в том 
числе от животноводства 1 миллион. 
К концу года колхозники рассчи
тывают получить не менее 3 ,5  мил
лиона рублей ' дохода. - ■■

И. КОРШУНОВ.!-
Асиновский район.

Зарубежные отклики иа Декларацию Совещания 
представителей коммунистических и рабочих 

партий социалистических стран и Манифест мира
☆  ☆

Решение Центрального Комитета 
Венгерсной социалистичесной 

рабочей партии

ГасгпролЬнЫе концергпЫ 
в декабре

Томская областная филармония 
разработала план гастрольных кон
цертов на декабрь текущ его года.

5  и 6 декабря в Доме офицеров 
состоятся гастроли бригады Москов
ского эстрадного театра под худож е. 
ственным руководством А. Ш урова и 
Н. Рыкунйна. В программе —  боль
шое обозрение в двух частях «Ма
ленькие обиды большого города». В 
конце декабря там ж е вы ступит  
другая эстрадная бригада из Моск
вы во главе с заслуженным арти
стом РСФСР I .  Мировым и М. Но
вицким.

В середине декабря в Томске 
пройдут гастроли Молдавского 
эстрадного оркестра под управле. 
нием народного артиста Молдавской 
ССР Шико Аранова.

1 3  и 1 4  декабря в Доме офицеров 
даст концерт народный артист Та
тарской ССР Юсупов, а в конце де
кабря в зале лектория будут играть 
скрипачи А. Яковенко и Яков Сло- 
бодкин.

с  художественным чтением в 
конце месяца перед томичами вы
ступит писатель Роман Еим.

Б У Д А П Е Ш Т . 30 ноября. 
(ТАСС). Состоялся пленум Цент
рального Комитета Венгерской со
циалистической рабочей партии, 
на котором был заслушан отчет 
товарища Яноша Кадара о пре
бывании партийно-правитель
ственной делегации в Москве в 
связи с празднованием 40-й го
довщины Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Центральный комитет принял от
чет к сведению и вынес рещение, 
в котором говорится:

Центральный Комитет В С РП  
полностью согласен с Деклараци
ей Совещания представителей 
коммунистических и рабочих пар
тий социалистических стран, со
стоявшегося 14— 16 ноября, и с 
Манифестом мира, принятым на 
более широком Совещании брат
ских партий, состоявшемся 16—  
19 ноября.

Центральный Комитет поручает 
Политбюро разработать и принять 
все необходимые меры для того, 
чтобы сформулированные в Дек
ларации и Манифесте положения 
осуществлялись как в деятельно
сти партии, так и в государст
венной и общественной жизни 
страны, а также обеспечить ак
тивную поддержку в их осущест
влении со стороны широких масс 
венгерского трудового народа.

В  соответствии с Декларацией 
и Манифестом Центральный Ко. 
мит^т своей первоочередной за
дачей считает борьбу за мир. В 
интересах этого, подчеркивается в 
решении, мы должны еще теснее 
сплотить в нашей стране людей, 
желающих сохранить мир, укре
пить наши связи со всеми миро
любивыми силами мира, устано
вить нормальные, хорошие отно
шения со всеми странами, неза
висимо от их общественного 
устройства, со всеми народами. В 
соответствии с нашими принципа
ми и законами нашей страны мы 
боремся против тех, кто занимает, 
ся в Венгрии подстрекательством 
к войне и разжиганием ненависти 
к другим народам. М ы  ведем ре
шительную борьбу против под
рывной, агрессивной деятельно
сти, открытых угроз и подстрека
тельства к войне, против всех 
действий международного импе
риализма, подвергающих опасно
сти человечество.

Центральный Комитет на осно
ве опыта, приобретенного парти
ей, венгерским рабочим классом 
и всем народом, придает большое' 
значение нерушимому единству 
народов социалистических стран,' 
коммунистических и рабочих пар
тий и их сплочению в духе проле
тарского интернационализма. По
этому он приветствует в(у'речу 
представителей партий социали
стических стран и историческую 
встречу более 60 братских пар
тий, рассматривая их как огром
ный вклад в дело мира и социа

лизма.
В С Р П

Центральный Комитет 
одобряет и приветствует 

отдельные встречи и товарище
ский обмен мнениями, имевшие 
место между делегациями В С РП  
и других братских партий.

Единство партий, государств и 
народов социалистических стран, 
а также коммунистических и ра
бочих партий всего мира обеспе
чивает развитие социалистических 
стран, защищает национальную 
независимость всех народов, мир 
всего человечества: это единство 
сдерживает агрессивные империа
листические силы, угрожающие 
миру.

В  интересах укрепления проле
тарского интернационализма, ука. 
зывается в решении, мы ведем 
непрерывную борьбу за ликвида
цию пережитков буржуазного на
ционализма и шовинизма. В инте
ресах борьбы с буржуазными 
идеями, в интересах защиты мира 
и социалистического созидатель
ного труда мы боремся против ре. 
визионистских взглядов, подвер
гающих подлым нападкам марк
сизм-ленинизм и представляющих 
в Венгрии главную опасность, а 
также против догматических и 
сектантских взглядов, препятст
вующих развитию партии.

Мы, подчеркивается в заключи
тельной части решения, едино
душны в этой борьбе, мы  и в 
дальнейшем хотим укреплять на
ше единство с первым в мире и 
ведущим социалистическим госу
дарством —  великим Советским 
Союзом, с Китайской Народной 
Республикой, со всеми социали
стическими странами, со всеми 
братскими коммунистическими и 
рабочими партиями, с междуна
родным рабочим классом.

☆

Выступление 
Макса Реймана

Б Е Р Л И Н , 30 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство А Д Н , 
первый секретарь Ц К  ковшартии 
Германии Макс Рейман выступил 
с речью по радиостанции «Дейчер 
Фрейхейтезендер».

М. Рейман подчеркнул, что М а
нифест мира, принятый в Москве 
представителями коммунистиче
ских и рабочих партий, является 
для коммунистической партии 
Германии законом ее действий.

Обращаясь к западногерман
ским профсоюзам, к социал- 
демократической партии Герма
нии и к свободной демократиче
ской партии, которые неоднократ
но высказывались против атомно
го вооружения Западной Герма
нии и в поддержку плана созда
ния свободной от атомного ору
жия зоны в Европе, М. Рейман 
призвал их выступить против 
опасности атомной войны.

Мы, коммунисты, заявил 
М. Рейман, готовы, не выдвигая 
предварительных условий, совме
стно выступить в защиту мира и 
тем самым в защиту жизненных 
интересов народа. М ы  убеждены, 
что единство действий коммуни
стов и социал-демократов являет
ся необходимым и возможным.

В этой связи М . Рейман под
черкнул также необходимость ак. 
тивного участия социал-демокра
тов в развитии широкого народно, 
го движения против атомного и 
ракетного вооружения, против во
енных планов милитаристов и мо
нополистов.

Совместные действия миллио
нов членов профсоюзов, трудя
щихся, ученых, всех людей, кото
рые не хотят войны, заявил он, 
сильнее планов поджигателей вой» 
ны и фабрикантов атомного ору
жия. I.

Заявлен ие президиума ЦК 
компартии Японии

ТО КИ О , 30 ноября. (ТАСС). 
Сегодня газета «Акахата» опуб
ликовала заявление президиума 
Ц К  коммунистической партии 
Японии, в котором говорится, что 
Декларация Совещания коммуни
стических и рабочих партий со
циалистических стран и Мани
фест мира указывают правиль
ный путь, по которому должны 
идти не только все коммунисты, 
но и все честные люди на земном 
ula)i'el с трём 'й щ иесяк  миру во 
всем мире. Эти документы, под
черкивается в заявлении, напол
няют мужеством и вселяют на
дежду в сердца рабочих, кресть
ян, интеллигенции и всех чест
ных людей мира.

Указывая далее, что буржуаз
ная печать и радио Японии и дру
гих капиталистических стран пы
таются умалить значение этих 
исторических документов, прези

диум Ц К  К П Я  заявляет, что ни
какая враждебная пропаганда не 
в силах помешать грандиозной 
поступи стран социалистического 
лагеря, возглавляемого Советским 
Союзом, и скрыть от народов 
правду о социалистических стра
нах. Эта пропаганда, подчерки
вается в заявлении, не сможет 
также помешать сплочению ком
мунистических и рабочих партий 
всего мира и объединению мил
лионов трудящихся масс вокруг 
этих партий. Компартия Японйй.Н 
указывается в заявлении прёзй-! 
диума Ц К  КП Я , основываясь на" 
принципах пролетарского интер
национализма, выражает свое 
полное согласие с предложением, 
выраженным в Декларации о не
обходимости созыва совещаний 
для обсуждения актуальных про
блем и для обмена опытом между 
коммунистическими и рабочими 
партиями.

Окончание научной сессии коииссии историноа ССОР и ГДР
Б Е Р Л И Н , 30 ноября. (ТАСС). 

Как передает агентство А Д Н , сего
дня в Лейпциге закончилась про
должавшаяся с 25 ноября научная 
сессия комиссии историков С С С Р  
и ГД Р . В  сессии приняли участие 
видные ученые —  историки Совет
ского Союза и Германской Демо
кратической Республики, а также 
представители исторической науки 
из Чехословакии. Венгрии, Поль

ши, Италии, Японии и других 
стран.

Участники сессии заслущали ряд 
докладов и более 60 сообщений, 
посвященных вопросам влияния 
Великой Октябрьской социалисти
чесной революции на Германию, а 
также критике основных направле
ний реакционной историографии 
второй мировой войны.

На заключительном заседании 
сессии было принято заявление, в 
котором ученые го'рячо приветству
ют Московский Манифест мира.

Участники сессии обратились 
также о приветственными послани
ями к Центральному Комитету 
Коммунистической партии Совет
ского Союза и Центральному Ко
митету Социалистической единой 
партии Германии.

Г

Кому служит 
буржуазный суд
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Л . Ч ЕРН Ы Ш ЕВ, 
зам ест и т ель преО седат еля  
Т ом ского  о бласт н ого  су д а

*  *

И1вологами капитализма предпри
нято много попыток для доказатель
ства того, что буржуазны й суд яв
ляется судом справедливым и бес
пристрастным, что он служит инте
ресам всего общества, а не одному 
господствующему классу. Но все их 
ухищ рения, направленные в, этой 
цели, опровергаются практикой бур. 
жуаэного суда, каждое решение ко
торого обнаруживает стремление 
обеспечить всестороннюю защиту 
интересов капиталистов.

Реакционная антинародная сущ 
ность буржуазного суда наиболее 
ярко проявляется в период импе
риализма, когда он открыто вы сту. 
пает как орудие террористической  
расправы е политическими против, 
никами хозяев монополий.

Наступление реакции особенно 
усиливается в период подготовки 
империалистами агрессивных войн. 
П буржуазный суд в это время по
могает господствующим классам ве
сти наступление на те остатки де
мократических прав, свобод, кото
рые трудящиеся стараются сохра
нить в упорных классовых битвах. 
Такпва роль суда во всех империа
листических государствах. Но наибо
лее ярко реакционные черты прояв
ляются  в деятельности судов США.

Американский суд —  одно из 
важнейш их орудий расправы со все. 
н а  теми, кто вы ступает против ги

бельной политики войны, и, в пер
вую очередь, с коммунистами.

Для борьбы с прогрессивными 
элементами общества в распоряже
ние суда США предоставлены реак
ционнейшие законы, позволяющие 
судить американских граждан за 
мысли, прогрессивные идеи, полити
ческие взгляды, за распространение 
своих убеждений. Издавая такие за
коны, правящие круги США не сму
щались тем. что наруш ают амери. 
канскую конституцию. провозгла. 
таю щ ую  свободу слова, совести, пе
чати. Таким образом, сами законы в 
США санкционируют беззаконие и 
произвол, нарушая элементарные 
принципы демократии, если речь 
идет о расправе с теми, кто высту
пает в интересах мира и прогресса.

Однако американской юстиции  
мало и таких законов. В угоду мо
нополистам американские судьи  
нередко подвергают людей суровым 
нака.чаниям и тогда, когда даже с, 
точки зрения буржуазной законно
сти отсутствую т основания для осу
ждения

Всему миру известны многочис
ленные пропеесы над америкаиски- 
ми коммунистами, закончивш аеся  
их осуждением на основе лживых  
показаний провокаторов. Коммуни
сты были осуждены по закону Сми
та. На основании этого закона судят 
всех, кто выражает недовольство по
литикой поавящих кругов. Многие 
прогрессивные деятели на себе 
испытали силу этого антинародного 
закона.

Грязную механику американского 
суда разоблачает в своей книге 
X. Матусоу, который сам выступал 
в роли лжесвидетеля в ряде процес
сов над прогрессивно настрпсчнг:ми 
людьми. Матуспу. в частности, сооб
щает, что на основе его ложных ПО- 
ва зан й и  в 1 9 5 4  году был осужден  

I прогрессивный профсоюзный деятель 
J Клинтон Дж епве. При пересмотре де

ла Дженкса в 1 9 5 5  году М атусоу 
подтвердил, что дал против К. Джен- 
кса ложные показания. Пересмотр 
ззкончился тем, что приговор по де
лу Дженкса судья... оставил в си-ле. 
Матусоу же был подвергнут тюрем
ному заключению сроком на три го
да. Но вовсе не за  дачу ложных по
казаний, а потому, что отрекся от 
них и разоблачил приемы амери
канской юстиции!

Нравы американской юстиции ра
зоблачает дело известного американ
ского драматурга Артура Миллера.

1 0  —  15  лет назад Миллер посе
щал собрания прогрессивных групп. 
В прошлом году его вызвали на до
прос в подкомиссию палаты пред
ставителей по расследованию анти
американской деятельности и пред
ложили назвать имена тех , кто вме
сте с ним посещал собрания, то есть 
стать осведомителем. Артур Миллер 
отказался и был предан суду за  
«неуваж ение к конгрессу». Б суде 
Артур Миллер снова не назвал лю
дей. с которыми встречался в 1 9 4 7  
году на собраниях прогрессивных 
деятелей. Тогда судьи обвинили 
драматурга в том, что в период меж
ду 1 9 4 3  и 1 9 4 7  годами он был 
членом компартии США, хотя еще 
на первом допросе Артур Миллер за
явил, что в компартии не состоял и 
коммунистов не поддерживает.

Такова «беспристрастность» и 
«справедливость» американского су 
да, когда перед ним оказываются  
люди, выступающие за интересы  
трудящ ихся, борющиеся за принци
пы демойратии и прогресса.

Н аступление реакции, усиление 
репрессий против сторонников мира 
и прогресса отмечается и в дру
гих капиталистических странах, 
идущих в фарватере агрессивной по
литики США. Так, во Франции в 
свое время подверг али.'ь необосно
ванным арестам руководители и 
видные деятели вомпартии Франции

Андрэ Стиль, Жак Дюкло, освобож
денные из тюрьмы лишь в результа
те решительного протеста трудящ их
ся.

Стремясь к получению макси
мальной прибыли, империалисты по
сягают и на ж изненны й уровень 
рабочего класса. Резко усиливается  
эксплуатация рабочего класса, рас
тет массовая безработица.

В этих условиях на суд возла
гается задача всемерно препятство
вать трудящимся в их борьбе с бес
человечной эксплуатацией. В США, 
согласно конституции, рабочие име
ют право на проведение забастовок, 
но американский суд и в этом слу
чае не останавливается ][еред нару
шением конституции. Суд может 
предложить бастующим приступить  
к работе, а в случае невыполнения  
этого предписания использовать су 
дебные репрессии и вынудить рабо
чих принять условия, продиктован
ные предпринимателями.

Интересам предпринимателей слу
жит практика ущемления прав 
профсоюзов, проводимая американ
скими судами. Очень часто суды  
полностью удовлетворяют иски пред
принимателей к профсоюзам о  воз
мещении миллионных убытков, по
несенны х в результате забастовки. 
Нередки случаи, когда в целях сры
ва забастовок профсоюзные руково
дители подвергаются тюремному за 
ключению.

«Судьи, лакействующ ие перед 
буржуазией, —  писал В. И. Ленин, 
—  умеют сводить на-нет даже обес
печенные конституцией свободы, 
когда дело касается борьбы труда и 
капитала».

Но никакие репрессии против 
трудящ ихся и профсоюзов не оста
навливают их борьбы, и .забастовоч
ное движение в США с каждым го
дом расширяется

Политика развязывания войны, 
усиление эксплуатации трудящ ихся

в США находят свое выражение и в 
усилении политики расовой ди
скриминации. Разжигание ненависти  
между неграми и грудящ имися- 
белыми проводится империалистами, 
во-первых, потому, что таким путем  
достигается разъединение сил рабо
чего класса и отвлечение его от на
сущ ны х задач классовой борьбы. Во- 
вторых, она облегчает эксплуатацию  
как негров, так и трудящ ихся- 
белых.

Позорную роль в проведении по
литики расовой дискриминации вы
полняет американский суд. Суровое 
наказание ж дет негра даже за  са
мый незначительный проступок. На
пример, 19-летний  негр Роберт Кир- 
кендолл в Чикаго был приговорен к 
75- годам заключения за неуплату  
полицейскому 5-долларового ш тра
фа. Негры перед судом всегда Ска
зываются в более тяжелом положе
нии по сравнению с бельши. Даже 
согласно американской статистики  
количество казненны х в США нег
ров в 5 ,5  раза превышает число 
казненных белых. Не единичны слу
чаи осуждения негров, не совершив
ших никакого преступления. В то
же время тяжкие преступления бе
лых, соверш енные против негров, 
остаются безнаказанными.

Члены террористической органи
зации в США, именуемой «ку-клукс- 
клан», поджигают дом негров, не
гритянские школы и церкви, совер
шают убийства и самосуды над нег. 
рами и т . п. Американский журнал  
«Дук» в апреле признавался, что на  
юге США, где проживает 2 /3  негров 
А м ер и и , свирепствует необуз
данный ку-клукс-клановский тер
рор. Несмотря на свои дикие, крова
вые преступления, ни один из чле
нов этой организации не предстал 
пергл судом за вен) многолетнюю 
историю ее существования. Амери
канская юстиция потому потворст
вует деятельности «ку-клукс-кла

н а» , что в условиях нарастания  
борьбы трудящ ихся против ж есто
кой эксплуатации и чудовищного 
расизма эта деятельность выгодна 
хозяевам монополий.

Ж естокость, лживость и неспра
ведливость —  вот характерные чер
ты буржуазной юстиции, когда она  
имеет дело с представителями тр у 
дящ ихся, с общественными де
ятелями, отстаивающими идеи  
мира, дем ократии и прогресса. 
Когда ж е на скамье подсудимых ока
зываются представители правящих 
классов, крупные предприниматели, 
то суд ограничивается либо назначе
нием мягчайших мер наказания, ли
бо вообще оправдывает привлеченно
го к ответственности, несмотря на 
наличие доказательств его виновно
сти в преступлении. Например, Фе- 
децальное бюро по управлению де
лами США установило более 3 0 0  
ты сяч различных мошеннических 
проделок, совершенных крупными  
предпринимате,11ями. Подавляющее 
большинство преступников освобож
дено или отделалось незначитель
ными штрафами.

Полной безнаказанностью пользу
ются в США участники многочис
ленных банд, занимающиеся содер
жанием притонов, торговлей нарко
тиками, вымогательствами и совер
шением иных противозаконных дей
ствий. Это так называемая органи. 
зованная иреступность, процветаю
щая в США. Официальная американ
ская статистика показывает, что 9 9  
процентов участников таких банд 
избегает осуждения. Происходит это 
потому, что банды находятся на 
служ бе монополистического капита
ла и выполняют самые грязные его 
порученйя: убийства прогрессивных 
деятелей, запугивание избирателей 
на выборах и т. п.

Классово-враждебную направлен
ность буржуазной юстиции против 
эксплуатируемых не скрывают и са

ми ее служители. Бывший началь
ник нью-йоркской тюрьмы Синг- 
Синг Льюис Левис, лично казнив
ший 1 5 1  смертника, признавал, что 
его жертвы «в одном были похожи  
друг на друга. Все они были бедня
ками... Обвиняемый, у которого име. 
ются деньги или занимающий поло

ж ение, никогда не попадет на элек
трический стул или на виселицу».

Интересам капиталистов служит  
и организация наказания в местах 
лишения свободы. Труд заключен
ных в США используется различны- 
ш  промышленными компаниями. 
Условия труда заключенных уж ас
ны. Они подвергаются жесточайш ей  
эксплуатации при полном отсутст
вии мер, предотвращающих их кале
чение. Уольтер Вильсон в книге 
«Принудительный труд в США» пи
шет, что на угольных т а х т а х  при 
тюрьме в Перросе (штат Теннеси) в 
течение трех лет было 4 2 8 5 4  слу
чая тяжелы х увечий каторжан.

Как бы ни пытались буржуазны е 
юристы доказать «надклассовость»  
своего суда, уверить, что суд в ка
питалистических государствах буд
то бы одинаково охраняет интересы  
и эксплуататоров, и эксплуатируе
мых, им это не удастся. Ведь для 
этого недостаточно повесить на  
фронтоне здания суда надпись «Пе
ред законом все равны!» (такая над
пись висит на .здании верховного 
суда США). Нужно действительно 
обеспечить равенство. А ж нш ь, с у 
дебная практика показывают, что  
равенства перед законом в Америке 
и в других капиталистических стра, 
нах не было и нет.

Политика буржуазного суда — это 
политика класса капиталистов. Она 
направлена на подавление эксплуа
тируемых трудящихся масс и угне
тенны х национальностей. Она на
правлена на разжигание новой ми
ровой войны.
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ХП сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Дневное пленарное заседание 29 ноября

НЬЮ-ЙОРЕ. 3 0  ноября. (ТАСС). Резолюция, поставленная на гс- 
вчера состоялось пленарное заседа- лосование на сегодняшнем планар- 
нне Генеральной Ассамблеи, на ко- заседании Ассамблеи, получила

4 1  голос против 2 9  при 11тором рассматривались доклады ко
митетов по корейскому вопросу, воп. 
росу о Западном Ириане, вопросу об 
определении агрессии, о будущем  
Французского Того.

Выступая по корейскому вопросу, 
представитель Советского Союза 
А. А. Соболев указал, что Соединен
ные Штаты стремятся к тому, что
бы как можно дольше держать этот 
вопрос в повестке дня Организации 
Объединенных Наций, использовать 
ее трибуну для клеветнических на
падок на Корейскую Народно-Демо
кратическую Республику, помешать 
достижению соглашения между дву
мя частями Кореи в мирном объедп- 
нении страны и, следовательно, 
предотвратить устранение одной из 
причин международной напряженно
сти в Азии и во всем мире. Пред, 
ставленный Генеральной Ассамблее 
проект резолюции США и других  
стран-участниц агрессии в Корее 
заведомо игнорирует единственный  
реальный путь к объединению Ко. 
реи и пытается навязать КНДР од
ностороннее решение, противореча
щее интересам всего корейского на
рода.

Делегат США, настаивая на при
нятии своего проекта резолюции, не 
нашел ничего иного, как повторить 
прежние клеветнические утверж де
ния по адресу КНДР, КНР и Совет
ского Союза.

Американский проект резолюции 
был принят 5 5  голосами против де
вяти при 1 6  воздержавшихся.

Затем Ассамблея перешла к об. 
суждению резолюции, принятой По
литическим комитетом по вопросу о 
Западном Ириане. Эта резолюция бы
ла представлена в комитете 19-ю  
странами Азии и Африки. Она явля
лась минимальной мерой, в которой 
содержалось обращение к Голлан
дии и Индонезии предпринять шаги 
для мирного урегулирования вопроса 
о Западном Ириане.

Представители некоторых коло, 
ниальных стран вновь настаивали  
на том, чтобы резолюция комитета 
не была принята Ассамблеей.

воздер
жавш ихся.

Несмотря на то, что резолюция 
получила бо'льшинство голосов в 
Ассамблее, она не была принята, 
т. к. для ее принятия Ассамблеей 
необходимо было большинство в ■'1'л 
голосов. Таким образом, колониаль. 
ные страны, мобилизовав своих сто
ронников, не допустили принятия 
резолюции, которая в определенной 
мере могла бы способствовать спра
ведливому решению вопроса о За
падном Ириане.

После этого Генеральная Ассам
блея приступила к обсуждению про. 
екта резолюции, принятого Юриди
ческим комитетом по вопросу об 
определении агрессии и поправки к 
нему, предложенной шестью страна
ми —  Цейлоном, Египтом, й нщ н е, 
зией, Мексикой, Польшей и Сирией.

По этому вопросу выступил пред, 
ставитель Советского Союза Л. \ .  
Соболев. Советская делегация, за 
явил он, рассматривает в ы р аб оу у  
ООН определения агрессии, как одну 
из важных мер в цепи мероприятий, 
направленных на устранение угроз;,! 
новой воины и на смягчение между, 
народной напряженности. Принятие 
ООН определения агрессии сряза,ю  
бы руки тем силам, которые видят в 
войне средство разрешения спорных 
вопросов и которые готовы рад1г 
своих корыстных интересов развя
зать истребительную атомную вой. 
ну.

Советский представитель подчерк
нул, что в настоящее время выра
ботка определения агрессии особен
но необходима,.

Указав, что советская делегация 
внесла на настоящей сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН свой проект 
определения агрессии, А. А. Соболев 
отметил, что главное положение со
ветского определения вооруженной 
агрессии, внесенного на рассмотре. 
ние ООН. заключается в том, что 
агрессором должно быть признано 
государство, которое первым, неза
висимо от предлога и мотива, возь

мет на себя инициативу развязыва
ния войны. Никакие соображения 
политического, стратегического или 
экономического порядка —  ничто 
не сможет служить оправданием д.дя 
применения государством вооружен
ной силы против другого государст
ва.

А. А. Соболев отметил, что ди
скуссия в Юридическом комитете по 
вопросу об определении агрессии убе
дительно показала, что большинство 
гоеударств —  членов ООН признает 
необходимость выработки определе
ния агрессии. Дискуссия также по
казала, что большинство делегаций  
в общем согласны в отношении ряда 
важных принципов, которые долж. 
ны стать основой для выработки 
определения агрессии.

Положительному разрешению это
го важного вопроса помешала обет, 
рукционистская тактика .делегации 
США некоторых других западных 
держав, противящихся выработке 
определения агрессии. В позиции  
делегации США, направившей свои 
усилия на то, чтобы похоронить 
рассмотрение в ООН вопроса, об 
определении агрессии и не допу
стить принятия такото определения, 
нельзя не видеть намерения и 
впредь сохранить свободу рук для 
проведения политики «с по.зиции 
силы ». Стараниями делегации США 

ряда других государств, входя
щих в западные военные блоки, 
юридическому комитету была навя
зана резолюция, не отвечающая той 
высокой задаче укрепления мира, 
которая лежит на ООН.

Касаясь поправок, предложеи- 
ньш делегациями шести стран, А. А. 
Соболев заявил, что их принятие 
могло бы способствовать выработке 
определения агрессии, что явилось 
серьезным вкладом в дело поддер
жания международного мира и  
безопасности.

Поставленная на голосование по
правка шести стран была отклоне
на. За резолюцию Юридического ко
митета голосовали 4 2  делегации, в 
том числе США, Англия, Франция. 
Делегации 2 4  стран голосовали про
тив, 15  делегаций воздержались.

Первый пятилетний план развития народного хозяйства Китайской 
Народной Республики предусматривает значительное увеличение про
изводства строительных материалов. Недавно начал давать продук
цию первый цементный завод на северо-западе страны в провинции 
Ганьсу, строительство которого предусмотрено пятилетним планом. 
Завод сооружен с помощью специалистов Германской Демократиче
ской Республики и оснащен самой современной техникой. Он будет 
давать ежегодно 360.000 тонн цемента.

На снимке: вращающаяся обжигательная печь в одном из цехов 
завода.

(Агентство Синьхуа).

Успехи промышленности КНДР

Заседание бюро М еж дународной 
демократической федерации 

ж енщ ин
Б Е Р Л И Н , 29 ноября. (ТАСС). 

Секретариат Международной де
мократической федерации жен
щин передал для опубликования 
в печати коммюнике о заседании 
бюро М Д Ф Ж , состоявшемся 20—  
22 ноября в Берлине. В коммюни
ке сообщается, что бюро решило 
провести в конце мая 1958 года 
IV  конгресс М Д Ф Ж  и предлагает 
следующую повестку дня кон
гресса:

1) Роль и ответственность жен
щины в современном мире и за
дачи М Д Ф Ж .

2) Принятие нового Устава 
М Д Ф Ж .

3) -Доклад ревизионной комис
сии М Д Ф Ж .

4) Избрание руководящих орга
нов и ревизионной комиссии 
М Д Ф Ж .

Бюро направило письмо всем 
национальным женским организа
циям, входящим в федерацию, в 
котором призывает их начать 
подготовку к конгрессу.

Бюро М Д Ф Ж  выражает уверен
ность в том, что IV  конгресс 
явится внушительной демонстра
цией дружбы и солидарности жен
щин всех стран, что он положит 
начало новому этапу в борьбе за 
единство женщин всего мира.

Бюро направило специальное 
письмо всем женским организаци
ям Западной Германии, выступа
ющим против атомной, угрозы, в 
котором предлагает им установить 
тесную связь с М Д Ф Ж , чтобы 
совместно обсудить вопросы уси
ления борьбы за разоружение и 
запрещение атомного оружия.

Индийская газета о переброске 
войск в Пакистане

Обсуждение алжирского вопроса 
в Политическом комитете

НЬЮ-ПОРК, 1 декабря. (ТАСС).
Вчера в По.титпческом комитете Ге
неральной Ассамблеи продолжалось 
обсулцение алжирского вопроса. 
С большой речью выступил предста
витель Сирии Зейн эд Дин, который 
сделал всесторонний анализ алжир
ской проблемы и разоблачил колони
альную политику Франции.

Делегат Сирии напомнил, что ре
золюция предыдущей сессии Гене
ральной Ассамблеи, принятая 15  
февраля 1 9 5 7  года и призывавшая  
к мирному урегулированию алжир
ского вопроса путем переговоров, 
осталась невыполненной. Франция 
продолжает утверждать, что алжир
ский вопрос является ее внутрен
ним делом, и отказы вается от пере
говоров на основе признания не.зз- 
висимости Алжира. В результате, 
сказал Зейн эд Дин, кровавая и раз
рушительная война в Алжире про
должается и принимает все более 
широкие масштабы.

Сирийский делегат показал тщ ет
ность надежд французского прави
тельства на военное «усмирение» в 
Алжире. За истекший год, сказал он, 
алжирские вооруженные силы выро
сли в три раза и достигли 1 0 0 .0 0 0  
человек. Они лучше снабжены и  
обучены, чем год назад.

Алжирская армия, как показал 
Зейн эд Дин, имеет прочные корни 
в народе. Это демократическая ар . 
мия, преисполненная решимости от
стоять национальное сущ ествование 
алжирского народа ценой любых 
жертв. Ж естокий террор, который 
проводят французские войск-а про
тив населения Алжира, ведет лишь 
к усилению сопротивления и к рас
ширению военных действий.

Анализируя положение в А.'!жпре, 
Зейн эд Дин подчеркнул, что там 
имеет место не мятеж какой-то  
группы, а подлинная революция, 
осуществляемая народом, который 
восстал, чтобы покончить с иност
ранным господством, ограничить 
привилегии правящего и эксплуати
рующего меньшинства и вывести 
Алжир из состояния экономической 
и культурной отсталости, унаследо
ванной от колониального режима.

Делегат Сирии подчеркнул, что 
вопрос о независимости Алжира пе
рестал быть чисто правовым вопро
сом, что на части территории Алжи. 
ра народ уже осущ ествляет свой су 
веренитет и имеет собственную ад
министрацию, которая обеспечивает 
порядок и внутреннюю безопасность, 
собирает налоги, вершит правосудие 
и осущ ествляет все функции прави
тельства в условиях войны.

Отметив, что война в Алжире 
непосредственно затрагивает Тунис 
и Марокко, сирийский представитель 
указал, что алжирский вопрос стал 
более широкой североафриканской и 
международной проблемой, в реше
нии которой заинтереЬованы все го
сударства. Франция, сказал он, не

может решать эту  проблему односто
ронне. Необходима международная 
помощь в виде таких действий 0()Б , 
которые убедили бы обе стороны в 
необходимости переговоров.

Алжирцы, заявил Зейн эд Дин, 
как нам известно, готовы вступить  
в такие переговоры.

Пользуясь исключительно фран
цузскими источниками, Зейн эд Дин 
привел факты, свидетельствующие о 
чудовищных зверствах французских 
военных властей против населения  
Алжира. Он зачитал отрывки из 
приказов французским войскам, в 
которых предписывалось расстрели
вать на месте всех подозрительных. 
В одном и з таких приказов говори
лось: «Чем больше (алжирцев) вы 
убьете, тем скорее вернетесь до
мой». Сирийский представитель при
вел документы, в которых сами 
французы-очевидцы описывают 
страшную картину концентрацион
ных лагерей, куда людей бросают, 
без суда и следствия, картину мас
совых репрессий, во время которых 
сметались с лица земли целые селе
ния. И это не отдельные факты, 
сказал Зейн эд Дин, а система.

Делегат Сирии упомянул также о 
многочисленных протестах видных 
общественных деятелей Франции 
против политики кровавых репрес
сий и назвал эти протесты «голо
сом совести» Франции, подлинным 
голосом ф ранцузем го народа. !

Перейдя к международным аспек
там алжирской проблемы, Зейн эд 
Дин отметил, что даже само фран
цузское правительство, хотя оно и  
продолжает считать алжирский воп
рос своим внутренним делом, факти
чески признало международный  
характер этого вопроса, сделав его 
предметом переговоров с Соединен
ными Ш татами Америки и Англией. 
Таким образом, само французское 
правительство не верит в юридиче
скую фикцию, будто Алжир является 
частью Франции.

Делегат Сирии доказал полную  
I несостоятельность теории «ваку

ума», который якобы возникнет в 
Алжире в случае его освобождения и 
будет заполнен коммунизмом или 
«арабским империализмом».

Делегат Сирии показал всю 
вздорность разговоров об «арабском  
империализме» и об угрозе «комму
нистического проникновения». Ком
мунистические державы, сказал он, 
не обнаружили никакой тенденции  
проникать в Алжир или в другие 
арабские страны. Теория «вакуума», 
который якобы нуж но заполнить, 
чтобы' его не заполнили другие, 
является не чем иным, как  новой 
формой колониализма. Указав, что в 
основе политики колониальных дер. 
жав в отношении Арабского Востока 
лежит стремление удержать в своих---------  4.**.w*«.*w.***w и к . и м 1ч л  «ьспий ирсдигиа, а  ауаи и ки е
руках нефтяные богатства, Зейн эд т и е  страны должны будут
Дин заявил: «Для нас эта политика 
является чем-то вроде салата из

иностранной оккупации, превосход
ства и вмешательства, приправлен
ного нефтью. Для нас это.щ еприем- 
лемое блюдо. Пусть те, кому оно 
нравится, оставят его для себя».

Анализируя связь между алжир
ским вопросом и политикой севере, 
атлантического блока, делегат Сирии 
напомнил слова генерального секре
таря НАТО Спаака о том, что «по
зиция НАТО в алжирскО'М вопросе та  
ж е, что и позиция Франции». Севе
роатлантический союз превратился 
в орудие борьбы против освободи, 
тельного движения зависимых наро! 
дов. Сирийский делегат указал так
ж е на то, что американская финан
совая и военная помощь Франции 
используется против алжирского на
рода и ставит под угрозу мир на 
всем Арабском Востоке.

В заключение делегат Сирии при
звал Генеральную Ассамблею при. 
нять рекомендации относительно 
прямых переговоров между обеими 
заинтересованными сторонами на 
основе признания независимости Ал
жира. Если Объединенные Нации, 
сказал он, не примут такой меры 
или, будучи принятой, такая реко. 
мендация останется невыполненной, 
тогда государства —  члены ООН 
должны будут сами оценить алжир
скую ситуацию и признать незави
симость Алжира.

Представитель Англии Нобл в 
своем кратком выступлении пытал
ся оправдать политику французского 
правительства в Алжире. Ссылаясь 
на мнимую «сложность» проблемы, 
он призвал «избегать» принятия  
Г енеральной Ассамблеей каких-либо 
решений, могущих, по его словам, 
«затруднить достижение целей, ко
торым Франция глубоко предана».

Представитель Франции Пино от
кровенно заявил, что он взял слово, 
«так как не хочет, чтобы Политиче
ский комитет остался под впечатле
нием выступления представителя  
Сирии». Однако попытка Пино «рас
сеять это впечатление» свелась 
лишь к утверждениям, что репрес
сии против алжирского народа «не 
общие явления», и к избитым рас
суждениям о «коммунистической  
угрозе» Сирии.

Вторично выступивший предста
витель Сирии подчеркнул, что заяв
ление Пино лишний раз подтвердило 
наличие репрессий против народа 
Алжира. Отвечая Пино, Зейн эд Дин 
заявил: «Если Франция действитель
но стремится к мирному решению  
алжирского вопроса, то тогда может 
быть найдена общая почва. Если же 
Ф>ранция будет и впредь проводить 
СБОЮ нынешнюю политику, тогда 
алжирский народ сможет и. должен 
использовать для своего освобожде
ния все имеющиеся в его распоря
жении средства, а арабские и дру-

занять
такую позицию, которая отвечала 
бы интересам справедливости».

П Х Е Н Ь Я Н , 29 ноября. (ТАСС). 
Корейская печать публикует сооб
щения о досрочном выполнении 
коллективами предприятий раз
личных отраслей промышленно
сти республики производственных 
заданий 1957 года —  первого го
да первой пятилетки.

К , 20 ноября предприятия ми
нистерства металлургической про
мышленности выполнили годовой 
план на 101,6 проц. Сверх плана 
дано 15 тыс. тонн стали, 5.300 
тонн чугуна, 27.700 тонн прока
та и 27.800 тонн железной руды. 
Предприятия цветной металлур
гии уже к концу октября го
довой план выполнили на 104,8 
проц.

Электростанции К Н Д Р  завер
шили на днях выполнение плана 
этого года по производству элек
троэнергии. В нынешнем году 
электроэнергии выработано в 6,7 
раза больше, чем в 1953 году. 
Плановые задания выполнены

также предприятиями министер
ства химической промышленно
сти.

Министерства легкой промыш
ленности и, путей сообщения пе
ревыполнили плановые установки.

Большого производственного 
успеха добились коллективы 
шахт Северного угольного бас
сейна К Н Д Р . 24 ноября они вы
полнили годовой план добычи уг
ля на 100,2 проц., выдав к это
му времени на-гора на 240 тыс. 
тонн угля больше, чем за весь 
прошлый год.

Центросоюз рыболовецких ко
оперативов на 25 ноября выпол
нил годовое задание на 100,1 
проц. К  этому времени было вы
ловлено рыбы почти на 6 тыс. 
тонн больше, чем за весь прош
лый год.

Завершено выполнение годово
го плана 35 предприятиями ми
нистерства строительства и про
мышленности стройматериалов 
К Н Д Р .

Д ЕЛ И , 30 ноября. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Блитц», иност
ранные суда регулярно перебра
сывают . большие контингенты 
войск из Западного Пакистана че
рез порт Читтагонг в Восточный 
Пакистан.

Сразу же после разгрузки вой
ска специальными поездами от
правляются в центр Восточного 
Пакистана. Их концентрируют на 
границе с Индией и Бирмой. За 
операциями наблюдают офицеры 
американской военной миссии в 
Карачи.

Власти Пакистана, пишет газе
та, несомненно, по указаниям 
С Ш А  в своих собственных эго
истических целях создают види
мость кризиса . на индийской и

бирманской границах Восточного 
Пакистана.

По сообщению газеты «Блитц», 
в конце прошлой недели в Равал
пинди состоялось совещание меж
ду пакистанским министром по 
делам Кашмира Харуном и гене
ралом Акбар-Ханом относительно 
реорганизации корпуса по шпио
нажу и подрывной деятельности 
в Кашмире.

На этой беседе, пишет газета, 
присутствовал посол С Ш А  в Па
кистане Лэнгли, который совето
вал усилить «холодную войну».

На американские базы, распо
ложенные в оккупированной Па
кистаном части Кашмира, указы
вает газета, регулярно прибыва
ют все в большем количестве во
енные материалы.

ПРОТЕСТЫ АНГЛИЙСКОЙ ОБЩ ЕСТВЕННОСТИ

Рост числа сельснохозяйственных 

производственных нооперативов в Г Д Р

Б Е РЛ И Н , 29 ноября. (ТАСС). 
Все большее число крестьян ГД Р , 
убеждаясь на практике в преиму
ществах коллективных методов 
ведения хозяйства, вступает в 
сельскохозяйственные производ
ственные кооператицы (СХПК). 
Как передает агентство А Д Н , за
меститель председателя Совета 
министров П. Ш ольц сообщал на 
заседании комитета по вопросам 
С Х П К  при Совете министров 
ГД Р , что с начала 1957 года в 
Г Д Р  было создано 317 новых 
сельскохозяйственных производ

ственных нооперативов. В  новые, 
а также уже существовавшие ко
оперативы вступило в течение 
1957 года более 25.000 крестьян 
и сельскохозяйственных рабочих. 
Ныне в Германской Демократиче
ской Республике насчитывается 
свыше 6.500 сельскохозяйствен
ных производственных кооперати
вов, объединяющих около 225.000 
крестьян. Кооперативам принад
лежит более 25 процентов всей 
полезной сельскохозяйственной 
площади ГД Р.

Рост безработицы в США
Н ЬЮ -Й О РК , 30 ноября. 

(ТАСС). По сообщениям печати, в 
последнее время в связи с про
должающимся спадом деловой ак
тивности в С Ш А  непрерывно ра
стет безработица.

Согласно опубликованному не
давно докладу министерства тру
да С Ш А , осенью этого года зна
чительно увеличилось число без
работных в большинстве основ
ных промышленных центров Сое
диненных Штатов. Наибольшее

число безработных падает на 
предприятия машиностроитель
ной и авиационной промышленно
сти.

По подсчетам министерства, в 
октябре число полностью безра
ботных достигло 2,5 млн. чело
век, т. е. увеличилось по сравне
нию с октябрем прошлого года 
почти на 600 тыс. человек. Ожи
дается, что в ближайшее время 
число безработных значительно 
увеличится.

Л О Н Д О Н , 29 ноября. (ТАСС). 
В  Англии нарастает волна про
тестов, вызванная сообщениями о 
том, что американские самолеты, 
базирующиеся на английской тер
ритории, непрерывно совершают 
полеты над Англией, будучи во
оружены водородными и атомны
ми бомбами.

В петиции, направленной анг
лийскому правительству, лондон
ские докеры требуют, чтобы 
премьер-министр Макмиллан до. 
бился от правительства С Ш А  
обязательства, что ни один аме
риканский бомбардировщик не 
поднимется впредь с английской 
территории с грузом ядерных 
бомб.

Совет графства Стерлинг (Шот
ландия) единогласно принял резо

люцию протеста против этих по
летов. Внесший эту резолюцию 
Дж. Фрил призвал к полному 
уничтожению запасов ядерного 
оружия.

Аналогичную резолюцию при
няла организация лейбористской 
партии в Пейсли (Шотландия). В 
резолюции подчеркивается опас
ность положения, когда развязы
вание военного конфликта зави
сит от американских пилотов.

Физик Антони Харт, являю
щийся членом исполкома совета 
профсоюзов в Глазго, в заявле
нии для печати высказался про
тив производства Англией водо
родных бомб и против размеще
ния американского ядерного ору
жия в Англии.

Покушение на президента Сукарно

Д Ш А К А Р Т А , 30 ноября. 
(ТАСС). Как передает радио Джа
карты, сегодня вечером было со
вершено покушение на жизнь пре. 
зидента Республики Индонезии 
Сукарно. когда он вместе со сво
ими детьми присутствовал на 
школьном вечере.

Были брошены ручные грана
ты, которые взорвались вблизи 
президента, но, не причинили ему

вреда. Имеются убитые и ране
ные.

'Спустя несколько часов после 
покушения на него президент Су
карно выступил по радио. Он вы
разил глубокое соболезнование 
пострадавшим и призвал индоне
зийский народ к укреплению на
ционального единства и к бди-' 
тельности по отношению к вра
гам республики.

4 — 8 декабря 
прояснениями погода, времена
ми снег, ветер 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха в 
первой половине периода ночью

ПОГОДА
облачная, с 13— 18 градусов мороза, днем •— 

8 — 13 градусов мороза, во вто
рой половине периода ночью —  
30— 35 градусов мороза, днем —  
22— 27 градусов мороза.

СЛЕДУЮЩИЕ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 5 ДЕКАБРЯ С. Г,

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Е А Т Р
лраматический театр

«Любовь Яровая». 
— «Когда цветет

и вечером —

3 декабри -
4 декабря 

акация».
5 декабря днем 

«Любовь Яровая».
Начало спектаклей: вечерних —  

в 8 часов, дневного —  в 12 часов 
дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
3 декабря —  новый художест

венный фильм «Зэница». Сеансы; 
9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники.
3 декабря —  новый цветной до

кументальный фильм «15 дней в 
Великобритании». Сеансы: 10,
11- 10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5. 
6-10, 7-20, 8;30. 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
3 декабря. Большой зал —  

«Зэница». Сеансы: 9-30, 11-10,
12- 50, 2-30, 4-10, 5-50. 7-30,
9-10, 10-45. Малый'зал —  «Тай
на двух океанов» (2-я серия). Се
ансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 
6, 7-30, 9, 10-30.

ТОМСКАЯ БУХГАЛТЕРСКАЯ 
ШКОЛА объявляет дополнитель
ный набор на дневные курсы под
готовки счетоводов колхозного 
учета и вечерние курсы повыше
ния квалификации старших бух
галтеров до 10 декабря 1957 года.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Томскому автотранспортному хо
зяйству №  2 требуются: счетовод- 
кассир, карбюраторщик, охранни
ки, автослесари, кузнецы, вулкани
заторщик, плотники и рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 99. 2 — 1

Томская областная контора кинопроката
с 4 декабря выпускает на экраны кинотеатров 

киноповесть

С ц е н а р и й — В. Т е н д р я к о в а .
О п е р а т о р  —  А . Т е м е р и н .
К о .м п о зи т о р  —  В . Б а с н е р .

В р о л я х:
С а ш а  К о м е л е в  —  О . Т а б а к о в ,  И г н а т  Г м ы з и н  -  Н . С е р г е е в  

П а в е л  М а н с у р о в — В . А в д ю ш к о , К у р г а н о в  —  И . П е р е в е р з е в  Ф е 
д о с и н  М у р г и н - П .  В о л к о в . К а т я  З е л е н ц о в а - В .  П у г а ч е в а ,  Н а с т я  
Ь а к л у ш и н а  —  В . Б е р е з у ц к а я  и  д р .

П р о и з в о д с т в о  к и н о с т у д и и  .М о с ф и л ь м " ,  1957 г.

Томская контора «Авютэк» 
(г. Томск, улица Новгородская. 
17) с 1 по 25 декабря 1957 года 
проводит выверку с фондодер
жателями полученного бензина и 
денежных расчетов. После 25 де
кабря не выверившим расчеты 
отпуск бензина будет прекращен 
и претензии приниматься не бу
дут.

2 -2

Томской конторе «Желдорпро- 
ект» требуются на проектную ра
боту: начальник группы сантехни
ков, старшие инженеры и инжене
ры-сантехники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 20, отдел кад{юв.

2 - 1.

Томский эксплуатационный уча
сток малых рек открыл курсы по 
подготовке судоводителей в судо
механиков.

Организации и учреждения, же
лающие обучить плавсостав, долж
ны направить заявки по адресу: 
г. Томск,’ улица Войкова, 16, теле
фон 25-82. , 3— 1

is
Томской текстильной фабрике 

требуется на постоянную работу 
пилорамщик.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Меняю квартиру в г. Томске 
на квартиру в г. Куйбышеве (об
ластном).

Обращаться: г. Томск, улица 
Никитина, 8. Апанасов.

Гр-ка Коробейникова , Любовь 
Николаевна, проживающая в 
г. Томске, поселок Плетневка, 9, 
кв, 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Коробей
никовым Юрием Захаровичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
Береговая, 8, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Шатова Зоя Матвеевна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Большая Казанская. 16, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Шатовым Василием Ивано
вичем, проживающим в г. Томске, 
Карповский переулок, 12, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном с.уде 1 участка Вокзаль
ного района г. Томска.Адрес редйкцвя^гор. Том^просп. им. ЛенинЦ| 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42 оепактппя _  *17 *17 .. --------------------------------— —  ................................ .

партийной жизни —» 87.77 н 42.44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры -  42.46. сельского хозяйсгм -  3 7 .3 9  промышленного -®3V 75'’Т т ^ а *  iJiiceM —’ секретариата — 42.40, отделов:
________________ __________ — Я2.23. бухгалтерии я отдела объявлений — 37.36,' директора типографии информации — 51-61, зам зав. издательством

' Ч
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